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Prepara tu camino interior 

Es el lema que se destaca en la portada del documento 
preparado para los participantes en la Vigilia Nacional celebrada el 
pasado 15 de junio, en Caravaca de la Cruz, con motivo del Año 
Jubilar. Es un lema apropiado en este año 2024, Año de la 
oración, como preparación del Año Santo 2025, de acuerdo con la 
invitación del Papa. El ofrecimiento diario al Corazón de Jesús, tema 
tratado en este número, puede ser una útil ayuda para alcanzar 
dicho objetivo. 

La Vigilia Nacional, celebrada en la parroquia de El Salvador, 
bien organizada por el Consejo diocesano de Cartagena, tuvo una 
nutrida asistencia de adoradores nocturnos, que pudieron ganar 
además la gracia jubilar. Resultó un nítido testimonio de amor a la 
Cruz y a la Eucaristía, como destaca la crónica: “muy pocas veces 
ha aparecido tan plásticamente el vínculo de la Cruz con la 
Eucaristía, verdadero memorial de la Pasión, Muerte y Resurrección 
del Señor, presencia viva, actual y eficaz de ellas y, por tanto, de la 
propia Persona del Señor Jesús”. 

En el próximo número, se informará sobre dos 
acontecimientos destacados, celebrados en este pasado mes de 
septiembre. El primero, la celebración del Congreso Eucarístico 
Internacional de Quito, coincidiendo con los 150 años de la 
consagración de Ecuador al Sagrado Corazón de Jesús, en el que 
participarán algunos miembros del Consejo Nacional. El segundo, la 
Vigilia Nacional en Zamora, que inicia la preparación del 150 
aniversario de la fundación de la A.N.E. No hay información sobre 
ambos eventos en estas páginas, ya que el cierre de este número 
es anterior a los mismos. 

Por la resonancia, a nivel eclesial, de la preparación y los actos 
celebrados en el Congreso Eucarístico Nacional de Estados Unidos 
de Indianápolis, nos hacemos eco del desarrollo del mismo. Sobre 
el programa Eucharistic revival (denominación en inglés, del 
avivamiento eucarístico, aprobado por los obispos 
norteamericanos en 2020) hemos dado noticia en números 
anteriores. 

Nos hacemos eco también del fallecimiento de D. Francisco 
Puy Muñoz (q.e.p.d.), autor de la Positio super virtutibus del 
venerable Luis de Trelles, documento para el proceso de 
canonización, editado en el libro “Luis de Trelles. Un laico testigo de 
la fe”. 

A destacar la gozosa espera en torno a la publicación del 
documento del papa Francisco, acerca del culto al Sagrado 
Corazón de Jesús. Esta novedad alienta nuestros corazones, 
centrados con firme esperanza y absoluta confianza en el Amor 
misericordioso de nuestro Redentor, durante la celebración del 
actual Año Jubilar de Paray-le-Monial. Así lo invoca nuestro 
corazón: 

Corazón de Jesús, Rey y centro de todos los 
corazones, ten misericordia de nosotros 

http://www.adoracion-nocturna.org/lampara/lampara.html
http://www.adoracion-nocturna.org/
file:///C:/Users/Usuario/AppData/Local/Microsoft/Windows/Temporary%20Internet%20Files/Content.Outlook/lalampara@adoracion-nocturna.org
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CARTA DEL PRESIDENTE                    José Mª Pérez-Mosso Nenninger        

Queridos amigos adoradores 

Actualmente, se están celebrando los 125 años de la 
consagración del género humano, por León XIII, al 
Sagrado Corazón de Jesús, que tuvo lugar el 11 de 
junio de 1899. 

Además, en 2025, Año Santo, se van a celebrar  

- Los 350 años de la “gran aparición” del Sagrado 
Corazón a santa Margarita en Paray-le-Monial. 

- El centenario de la encíclica Quas Primas de Pío 
XI, en la que estableció la fiesta de Cristo Rey como 
culminación de la consagración del mundo al 
Corazón de Jesús. 
 

Por este motivo, el 25 de abril de 2024, diversas 
instituciones eclesiales y congregaciones religiosas han 
dirigido una carta a Su Santidad el papa Francisco, 
pidiendo la renovación de la consagración de la Iglesia y 
del mundo al Corazón de Jesús, “Cor Iesu, Spes Mundi”, 
por el Corazón Inmaculado de María. 

Los firmantes de esa carta quieren promover una 
campaña de consagraciones personales, familiares y 
eclesiales al Corazón de Jesús por medio del Corazón 
Inmaculado de María, que terminará en junio de 2025, 
aniversario de la “gran aparición” donde Jesús, 
estando el Santísimo expuesto, le dijo a santa 
Margarita: “He ahí este Corazón, que ha amado tanto a 
los hombres, que nada ha perdonado hasta agotarse y 
consumirse para demostrarles su amor, y en 
reconocimiento no recibo de la mayor parte sino 
ingratitud, ya por sus irreverencias y sus sacrilegios, ya 
por la frialdad y desprecio con que me tratan en este 
sacramento de amor. Pero lo que me es aún mucho 
más sensible, es que son corazones que me están 
consagrados, los que así me tratan”. 

A.N.E. siempre ha sido un fiel defensor de este culto, 
ya desde D. Luis de Trelles, muy devoto del Sagrado 
Corazón de Jesús; hoy la Adoración Nocturna 
Española se adhiere plenamente al escrito enviado a 
Su Santidad el papa Francisco. 

Por ello esperamos con interés el documento que el 
papa Francisco se ha comprometido a publicar 
próximamente sobre el culto al Sagrado Corazón de 
Jesús. 

Así mismo quiero proponer a que renovemos la 
consagración de la A.N.E. como asociación, al Sagrado 
Corazón de Jesús el próximo año. Sugiero se realice 

en el próximo Pleno nacional a celebrar en febrero de 
2025 en El Escorial.  

Aprovecho esta carta para dar gracias a Dios por el 
nombramiento de Mons. D. José Rico Pavés, obispo 
de Asidonia-Jerez, como nuestro nuevo consiliario 
nacional. 

También quiero dar tres avisos: 

- Nuestra asociación se ha denominado oficialmente 
“Adoración Nocturna Española Consejo nacional 
rama masculina”. Con los nuevos estatutos, cambio 
del nombre y elevación a público de los mismos, por 
fin hemos conseguido cambiar oficialmente el 
nombre en el registro de instituciones religiosas y en 
el CIF (Hacienda), recuperando nuestro nombre 
anterior de “Adoración Nocturna Española”. 
 

- La peregrinación a Fátima del 2025, será D. m, del 
25 al 27 de abril de 2025, y el Consejo nacional ya 
ha reservado habitaciones. De momento para 350 
personas. 
 

- La 2ª Vigilia nacional preparatoria del 150 
aniversario, se celebrará en Zaragoza D. m, el 17 
de mayo de 2025. 

Un abrazo a todos en Jesús Sacramentado. 
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MONS. JOSÉ RICO PAVÉS, OBISPO DE ASIDONIA-JEREZ Y 

CONSILIARIO NACIONAL DE LA  A.N.E. 

D. José Rico Pavés nació el 9 de 

octubre de 1966 en Granada. 

Realizó sus estudios eclesiásticos 

en el Seminario Mayor San 

Ildefonso de Toledo entre 1985-

1987 y 1989-1992. Durante 1987 y 

1989 realizó un curso de 

espiritualidad y otro de lenguas 

eclesiásticas. 

Es licenciado en Teología 

Dogmática (1994) y doctor en 

Teología Patrística (1998) por la 

Universidad Pontificia Gregoriana 

de Roma. 

Ha desarrollado su ministerio 

sacerdotal en Granada y Toledo. Fue vicario parroquial de la 

parroquia “Corpus Christi” de Granada y consiliario de la 

asociación privada de fieles Acción Cultural y Social (ACYS) 

entre 1994 y 1995.  

En 1996 comenzó su actividad docente como profesor del 

Instituto de Teología Espiritual de Barcelona desde 1996 a 

2011. De 1996 a 1998 ejerció como profesor auxiliar de la 

Facultad de Teología, de la Universidad Pontificia 

Gregoriana de Roma. Desde 1998 hasta 2012 fue profesor 

de Teología dogmática en el Instituto Teológico San 

Ildefonso de Toledo, del que fue director de 2008 a 2012. 

Desde 1999 a 2013 ha sido profesor invitado en la Facultad 

de Teología de la Universidad Eclesiástica San Dámaso, 

impartiendo cursos de temática patrística. Ha sido también 

profesor invitado en el Instituto León XIII de Doctrina Social 

de la Iglesia de Madrid y en la Facultad 

de Teología de la Universidad de 

Navarra. 

Fue párroco de la parroquia Nuestra 

Señora de la Purificación de 

Nambroca (Toledo) y sacerdote 

adscrito a la Parroquia de Santo Tomé 

de Toledo hasta 2012. En la 

archidiócesis de Toledo ha sido 

además director del Secretariado para 

la Doctrina de la Fe y Ecumenismo 

hasta 2011. 

Fue director del Secretariado de la 

Comisión Episcopal para la Doctrina 

de la Fe de la Conferencia Episcopal 

Española de 2001 a 2013. 

Fue nombrado obispo auxiliar de Getafe por Benedicto 

XVI en julio de 2012, siendo obispo Mons. D. Joaquín Maria 

López de Andújar y después Mons. D. Ginés García Beltrán. 

En junio de 2021 el papa Francisco nombró a Mons. José 

Rico Pavés obispo de  Asidonia-Jerez. 

Fue miembro de la Comisión Episcopal para la Doctrina de 

la Fe y de la Subcomisión de Catequesis. Y desde 2020, es 

el presidente de la Comisión Episcopal para la 

Evangelización, Catequesis y Catecumenado. 

En julio de 2024 ha sido nombrado, por la Comisión 

Permanente de la CEE, Consiliario nacional de la Asociación 

“Adoración Nocturna Española” (ANE). 

  

NOMBRAMIENTOS DE LA CONFERENCIA EPISCOPAL ESPAÑOLA 

La Comisión Permanente de la C.E.E. ha celebrado su 267º reunión los días 2 y 3 de julio pasado, en 

la sede de la Conferencia Episcopal Española (C.E.E.), en Madrid. Ha sido la primera reunión de la Permanente 

tras la renovación de cargos en la Plenaria de marzo pasado. 

Entre los nombramientos realizados en esta reunión hay que destacar las siguientes: 

Mons. José Rico Pavés, obispo de Jerez de la Frontera, como nuevo consiliario nacional de la 
asociación “Adoración Nocturna Española” (ANE). 

José Mª Pérez-Mosso Nenninger, laico de la diócesis de Getafe, como presidente nacional de la 
asociación “Adoración Nocturna Española”. (ANE) 
 

Fuente: web de la Conferencia Episcopal Española 
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PORTADORES DE ESPERANZA_______ ______________ 
+ José Rico Pavés 

Obispo de Asidonia-Jerez 

Consiliario Nacional de la Adoración Nocturna Española 

 

  

Bajo el lema peregrinos de 
esperanza, el Papa Francisco ha 
convocado el Año Santo 2025, un 
Jubileo en que se ofrece la 
oportunidad de experimentar, a 
nivel personal y comunitario, la 
gracia del perdón y de la 
reconciliación que Dios nos regala 
en la Iglesia. El año 1300, por 
iniciativa del Papa Bonifacio VIII, 
la Iglesia Católica celebró el 
primer Jubileo. Desde entonces, 
cada veinticinco años, el Sucesor 
de Pedro convoca de manera 
ordinaria un año jubilar invitando a 
peregrinar a Roma, junto a la 
tumba del apóstol San Pedro, para 
fortalecer nuestro sentido de 
pertenencia eclesial y disfrutar la 
misericordia divina que restaura lo 
que el pecado daña.  

Con la Bula Spes non 
confundit (“La esperanza no 
defrauda”: Rom 5, 5), el Papa ha 
propuesto que la esperanza sea el 
tema central del próximo Jubileo. 
Se comprende la naturaleza 
propia de la esperanza cristiana, 
poniendo la mirada en el costado 
abierto del Redentor, pues «la 
esperanza efectivamente nace del 
amor y se funda en el amor que 
brota del Corazón de Jesús 
traspasado en la cruz». Desea el 
Papa «que el Jubileo sea para 
todos ocasión de reavivar la 
esperanza». Para ello, nos 
propone cinco tareas: en primer 
lugar, fundamentar en la Palabra 
de Dios las razones de nuestra 
esperanza; en segundo lugar, 
recorrer un camino de esperanza, 
en las Diócesis y en la 
peregrinación a Roma, con la 
mirada puesta en otro aniversario, 

el 2033, dos mil aniversario de la 
Redención; en tercer lugar, volver 
a descubrir la esperanza en los 
signos de los tiempos, para llevar 
a nuestros contemporáneos la 
alegría del evangelio; en cuarto 
lugar, hacer un llamamiento a la 
esperanza, con la mirada puesta 
en las pobrezas de nuestro mundo 
y en la respuesta sinodal que la 
Iglesia debe dar, evocando el 
1700 aniversario del primer 
Concilio ecuménico de la Iglesia, 
celebrado en Nicea el año 325; y, 
en quinto lugar, anclar la vida en la 
esperanza de la vida eterna. En 
realidad, todas estas tareas se 
resumen en la invitación de san 
Pablo, que también recupera el 
Papa: Que la esperanza os tenga 
alegres; manteneos firmes en la 
tribulación; sed asiduos en la 
oración (Rom 12, 12).  

Pues precisamente, cuando 
acogemos la convocatoria del 
Jubileo, en el año de la oración 
que nos prepara para el mismo, se 
ha producido el relevo del 
presidente nacional y del consi-
liario nacional de la Adoración 
Nocturna Española. ¿Cómo no ver 
en las orientaciones pontificias 
para vivir el año jubilar un 
programa concreto para los 
adoradores en el momento 
presente? La asiduidad en la 
adoración eucarística, especial-
mente mantenida durante la 
noche, es remanso de Gracia que 
permite perseverar firmes en las 
tribulaciones y experimentar la 
alegría de la esperanza. Para 
reavivar la esperanza en un 
mundo obstinado tantas veces en 
plantearse como si Dios no 

existiera, necesitamos volver a 
proclamar la primacía de Dios que 
esclarece la verdad de la 
condición humana. La adoración 
es la actitud que pone al ser 
humano ante la grandeza de Dios, 
que crea, redime y santifica, y le 
hace descubrir la verdad de su 
condición creada y de su vocación 
sobrenatural. Ahí donde se cultiva 
la adoración eucarística se 
revitaliza la vida cristiana. Por eso 
los adoradores son portadores de 
esperanza. 

La celebración del Año 
jubilar en comunión con toda la 
Iglesia será, sin duda, la mejor 
preparación para la conmemo-
ración del 150 aniversario de la 
fundación de la Adoración 
Nocturna Española en el ya 
cercano 2027. Dirigimos la mirada 
con agradecimiento y responsa-
bilidad a nuestro fundador el 
Venerable Don Luis de Trelles, 
para mantener encendida la 
lámpara de un carisma que sigue 
sosteniendo la misión evange-
lizadora de la Iglesia. Recono-
cemos el trabajo escondido y 
fecundo de quienes han hecho 
llegar la luz de esa lámpara hasta 
nosotros. Entre ellos, con profunda 
gratitud y merecida admiración, 
damos gracias a Dios por el 
testimonio y la guía de Don 
Manuel Ureña Pastor, Consiliario 
Nacional de ANE desde 1997 
hasta hace unos meses. 

Con María Santísima, Mujer 
eucarística y Madre de la 
esperanza, recibid, adoradores, un 
cordial abrazo en Jesús 
Sacramentado. 
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PALABRAS DE DESPEDIDA DE MONS. MANUEL UREÑA PASTOR, 

ARZOBISPO EMÉRITO DE ZARAGOZA Y, HASTA HACE UNOS 

MESES, ACOMPAÑANTE Y GUÍA ESPIRITUAL DE LA A.N.E._____ 

Muy queridos hermanos e hijos entrañables de la 
Adoración Nocturna Española. 

Con gozo profundo del corazón y con verdadera y 
noble pasión del alma fui agraciado, a mediados de la 
década de los años 90 del siglo pasado, con el don de ser 
vuestro padre espiritual, esto es, ser el guía de vuestro 
espíritu en un movimiento tan importante y con una historia 
tan magnífica como ha tenido, tiene y, con la gracia de Dios, 
seguirá teniendo siempre la Adoración Nocturna Española.  

Realmente, me sentí muy feliz 
cuando, hace ya de esto casi treinta 
años, me fue comunicado desde la 
Conferencia Episcopal que se había 
pensado en mí para que asumiera el 
ministerio de padre espiritual de la 
Adoración nocturna.  

Así pues, di entonces 
inmediatamente las gracias, en 
primer lugar, al Presidente de la 
Conferencia Episcopal de España de 
mediados de la última década del 
siglo pasado, Su Excelencia Reve-
rendísima Monseñor Elías Yanes 
Álvarez, flamante y gran Arzobispo 
Metropolitano de Zaragoza, que es 
quien firmó mi nombramiento de 
director espiritual de A.N.E. por razón 
de su condición de Presidente 
entonces del episcopado español.  

Y, con las gracias ya dadas entonces a don Elías, 
cuya alma ya descansa en el cielo, quiero también dar 
gracias a los varios presidentes de A.N.E. que se han ido 
sucediendo desde entonces hasta ahora y con los que yo 
trabajé gratamente.  

¿Cómo no recordar, por ejemplo, a D. Rafael 
Carbonell Fenollosa, a D. Pedro García Mendoza, a D. 
Carlos Menduiña Fernández, a D. José Luis González 
Aullón, que acaba de cesar también ahora? Y ¿cómo no 
saludar a D. José María Pérez-Mosso Nenninger, el 
presidente recientemente electo? ¡Bienvenido, Señor 
Presidente, a esta casa de Dios que es la Adoración 
Nocturna Española! 

Y no quiero pasar por alto la mención de ese 
maravilloso cuerpo de viceconsiliarios que he ido teniendo a 
lo largo de estos años y cuyos nombres no quiero 
mencionar por temor a que mi memoria, ya un poco 
quebrantada por los años, se deje alguno en el tintero.  

Sí quiero, no obstante, hacer mención del nuevo 
consiliario de A.N.E., el Excmo. y Rvdmo. Sr. D. José Rico 
Pavés, magnífico sacerdote, gran sucesor de los Apóstoles 
y una de las grandes glorias no solo del episcopado español 

actual, sino también de la teología 
española de nuestros días. 

¡Bienvenido, Excelentísimo 
Monseñor y gran doctor de la 
Iglesia a la Casa de la Adoración 
nocturna del Santísimo Sacra-
mento en España! 

Y no quiero terminar mis 
palabras sin hacer una mención 
explícita del fundador, ya en el 
cielo, de la Adoración nocturna en 
España, don Luís de Trelles 
Noguerol, quien nació en Viveiro, 
provincia de Lugo, el año de 
gracia de 1819, y murió en 
Zamora el 1 de julio de 1891, en 
cuyo suelo descansan hoy los 
restos mortales de tan gran siervo 
del Señor.  

¡Gracias, don Luis, por tantas cosas que le debemos! 
Vos conocisteis en París la Adoración nocturna en 1862 y la 
trajisteis a España en 1877. ¡Gracias, don Luis, por 
habernos traído a España este tan bello hallazgo galo y por 
haber trabajado tanto para que un árbol tan hermoso se 
plantase en España y diera también entre nosotros frutos 
espirituales tan abundantes y sabrosos!  

La Adoración nocturna de la Eucaristía en España y 
todos los adoradores del Señor muerto y resucitado piden a 
Dios el gran don de ver un día canonizado a don Luis de 
Trelles Noguerol, que fue tan gran y ferviente adorador del 
Santísimo Sacramento del Altar.  

+ Manuel Ureña Pastor,  
Arzobispo emérito de Zaragoza
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VIGILIA NACIONAL EN CARAVACA DE LA CRUZ___ ____ 

Santiago M. Amer Pol 
Delegado de Zona Baleares  

En la noche del pasado 15 al 16 de junio, la Adoración 
Nocturna Española celebró su Vigilia Nacional, correspondiente al año 2024, en la 
localidad murciana de Caravaca de la Cruz. El motivo fue, naturalmente, el 
encontrarnos en pleno Año Jubilar de la famosa reliquia de la Santa Cruz allí 
venerada. 

Para muchos adoradores que llegábamos de fuera, constituyó una muy grata 
sorpresa encontrarnos con aquel universo de fe y devoción en torno al misterio de la 
Cruz del Señor, árbol de nuestra salvación. Intentaré dibujar unas pinceladas de lo 
vivido desde la memoria agradecida. 

Reunidos para la procesión de banderas en la Basílica de la Santa Cruz, el 
director espiritual diocesano de Cartagena, Rvdo. Sr. D. Antonio José Palazón, nos 
explicó que, por concesión del papa León XIII, dicha cruz, que contiene una reliquia del 
Lignum Crucis, auténtica cruz del Señor, goza durante todo el año del tratamiento 
litúrgico del Viernes Santo, es decir, de la adoración en sentido estricto. Recordemos 
que, en ese día, por tradición antiquísima, la Iglesia se abstiene de celebrar la Eucaristía 
y recuerda el misterio de nuestra salvación adorando el mismo leño en que se realizó a 
través de los signos con que lo hace habitualmente en la Eucaristía: genuflexión, etc. 
Así pues, los honores son los mismos que rendimos al Santísimo Sacramento. Por ello 
se nos invitó a que rindiéramos banderas a la bendición con la Cruz en la estación 
jubilar que tuvimos en la propia Basílica antes de iniciar la procesión. Fue impresionante 
ver al viceconsiliario nacional, Rvdo. Sr. D. Francisco Casas, revestido de pluvial y 
humeral rojos, impartir aquella bendición con la multitud de banderas inclinadas. Creo 
que muy pocas veces ha aparecido tan plásticamente el vínculo de la Cruz con la 
Eucaristía, verdadero memorial de la Pasión, Muerte y Resurrección del Señor, 

presencia viva, actual 
y eficaz de ellas y, 
por tanto, de la propia 
Persona del Señor 
Jesús. 

La procesión 
de banderas fue de la 
Basílica a la parroquia 
de El Salvador, lugar 
de celebración de la 
Vigilia, rezando el 
rosario, siguiendo 
para ello los devotos y 
bellos azulejos que, 
en las calles, repre-
sentan los misterios. 
Están, además, igual-
mente las estaciones 
del viacrucis y otras 
devociones significa-
tivas y apropiadas.  
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La Misa estacional con 
rezo de Vísperas fue presidida 
por el obispo de Cartagena, 
Excmo. y Rvdmo. Mons. D. 
José Manuel Lorca Planes. En 
la homilía, al explicar el 
evangelio del domingo, las 
parábolas según san Marcos, 
recordó la paciencia con que el 
labrador espera el fruto de la 
semilla sembrada, pero también 
y de un modo especial, al 
dirigirse a los adoradores 
nocturnos, hizo hincapié en que 
Jesús explicaba las parábolas 
en privado a los apóstoles y 
discípulos más allegados. Pues bien, manifestó, esto es lo que hace en la 
adoración, cuando nos admite a su intimidad para explicárnoslo todo sin 
distancias, desde su mismo Corazón. 

La procesión con el Santísimo se tuvo inmediatamente después de la Misa y 
ello posibilitó un largo recorrido por el perímetro de casi todo el pueblo. El orden, los 
cánticos, todo fue impresionante. Hemos de destacar la estación en el monasterio de 
las Clarisas y la bendición de los campos y frutos en su plaza inmediata. Ahí se repitió 
el espectáculo de la rendición, que fácilmente asociamos a la del principio, y se rezó 

por la lluvia, el tiempo favorable 
y las buenas cosechas 
materiales y espirituales. 

Durante el tiempo de 
Vigilia: Oficio de Lectura, oración silenciosa, preces expiatorias y 
Completas, fueron muchos los adoradores y otros asistentes que 
llenaban la iglesia parroquial, en número de varios centenares, que se 
acercaron al sacramento de la Penitencia, gracias a la disponibilidad de 
todos los sacerdotes presentes. Ello testimoniaba el espíritu de 
conversión, principal fruto de los Jubileos, que allí se hizo presente de 
manera muy singular y no siempre vista. 
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En definitiva, esas fueron las características principales de dicha Vigilia: renovación de nuestra fe en la Eucaristía 
como actualización y presencia de los misterios de nuestra redención, espíritu de conversión e intimidad orante con el Señor 
y testimonio de su presencia personal entre nosotros. 

Todo ello me hizo y me hace pensar en los muchos kilómetros que hemos recorrido a lo largo y ancho de la geografía 
española, siguiendo o acompañando a nuestras banderas. No son “pasos perdidos” en ningún modo. No importa si el 
recibimiento ha sido más o menos frío o caluroso. Lo importante es que el Señor ha salido al encuentro incluso de los que no 
lo buscan. Y que nuestro testimonio ha sido claro e inequívoco, a pesar de nuestras limitaciones, debilidades, 
inconsecuencias y caídas. En definitiva, una invitación a la perseverancia, sobreponiéndonos a cualquier confusión, 
desánimo o desencanto, mensaje de especial relieve en vísperas de nuestro ciento cincuenta aniversario. 

“Te adoramos, oh Cristo, y te bendecimos. Pues por tu santa Cruz redimiste al mundo”. 

“Salve, Cruz, esperanza única, salud para todo el mundo y perdón para los 
pecadores”. 

“Cristo redentor, sálvanos por la fuerza de la cruz, tú que salvaste a Pedro en el mar, 
ten compasión de 
nosotros” (antífona 
de Tercia en la fiesta 
de la Exaltación de 
la Santa Cruz). 

Adorado sea el 
Santísimo 

Sacramento del 
Altar - Ave María 

Purísima.   
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EL OFRECIMIENTO DIARIO AL CORAZÓN DE JESÚS___ _ 
D. Francisco Casas Delgado 

Vicedirector Espiritual nacional de la A.N.E. 

1. ¿QUÉ ES EL OFRECIMIENTO 
DE OBRAS?  

El ofrecimiento de obras es una actitud 
interior, un estilo de vida. Es nuestra 
colaboración activa a la Redención mediante el 
ejercicio de nuestro “sacerdocio”; porque 
tenemos la capacidad de ofrecer a Cristo, y 
ofrecernos como Él y en Él, en sacrificio 
agradable a Dios Padre. 

No basta recitar el ofrecimiento, hay que 
hacerlo, vivirlo; y si lo vivimos con un mínimo de 
coherencia, convierte en una ofrenda a Dios las 
24 horas del día. 

La actividad sacerdotal de Cristo tuvo su 
momento privilegiado, cualificado; Él lo llamaba 
su hora, es decir, su pasión, muerte y 
resurrección. Y tiene actualmente su momento 
privilegiado: cada vez que se celebra el sacrificio 
de la Eucaristía, que prolonga y reproduce la 
pasión, muerte y resurrección de Jesucristo. 

La Eucaristía es el medio “sacramental” 
que asegura la unión entre la Pasión de Cristo y 
nuestra existencia cristiana. 

Nosotros no pudimos estar, como María, 
junto a la cruz de Jesús en el Calvario; pero 
Jesús, en un gesto de amor, quiso que aquella 
oblación suya definitiva se hiciese presente en 
toda la tierra, a lo largo de todos los siglos, 
mientras haya personas que necesiten ser 
redimidas. En la Misa, Jesús verdaderamente 
“entrega su Cuerpo” en favor nuestro, verdade-
ramente “derrama su Sangre” por todos 
nosotros, para el perdón de nuestros pecados. 

El momento privilegiado de nuestro 
“sacerdocio” es el sacrificio eucarístico, la Misa. 

En ese sacrificio de Jesús, que es 
también sacrificio “mío y vuestro”, nos ofrecemos 
por Cristo, con Él y en Él, y pedimos a Dios que 
nos transforme en “ofrenda permanente”. 

En el ofertorio de la Misa hemos de poner 
espiritualmente nuestra oración y nuestro trabajo, nuestras alegrías y sufrimientos, nuestras personas; «nuestra humilde 
entrega se hace aceptable a los ojos de Dios por su unión con la oblación de Jesús». 

Recordemos la oración latina que dice en secreto el sacerdote nada más ofrecer el pan y el vino: «Con espíritu 

Imagen del Sagrado Corazón de Jesús. Real Basílica de San Isidoro de León 

 

Un estilo de vida 
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humilde, y con el alma contrita, seamos recibidos por ti, 
Señor»; no se pide que Dios reciba nuestros dones, sino 
que nos reciba a nosotros como ofrenda. 

Y esa actitud de ofrecimiento vale para toda nuestra 
piedad eucarística: aun en momentos en los que pudiera 
parecer estática o puramente contemplativa (como en la 
adoración al Santísimo, en una Hora Santa, etc.) tiene que 
estar impregnada de actitud oferente. Es “estática” sólo en 

el sentido en que lo fueron las tres horas que duró la 
“elevación” de Cristo en la cruz; es “pasiva” sólo en el 
sentido en que lo es la oblación que hace de sí mismo un 
enfermo inmóvil en la patena de su cama: ¡esa “pasividad” 
es una palanca capaz de mover el mundo! 

Es que para Dios vale, más que la obra externa que 
hacemos, la intención con que le ofrecemos esa obra; vale 
el corazón de donde brota nuestra entrega.  

 

2. UNIDOS A LA OFRENDA DE JESUCRISTO 

Jesucristo ofrece su vida por nosotros con 
Corazón redentor. Ofrece su vida en expiación por la 
humanidad.  

La redención no es simplemente un acto divino, a 
la manera de la creación, un mero perdón concedido 
desde arriba. La redención es un acto humano, el acto de 
la oblación de sí mismo, realizado por "uno de nosotros" en 
favor de todos nosotros (cf. Jn 11,50). Puede decirse con 
expresión teológicamente correcta que en uno de sus 
miembros la humanidad se redimió a sí misma.  

Cuando el Concilio Constantinopolitano III definió 
la voluntad humana de Jesucristo lo hizo movido por la 
firme persuasión de que negar la voluntad humana libre de 
Jesucristo era negar la redención verdadera. La redención 
es obra de la voluntad humana de una persona divina. 

Pero hay un paso más. La meditación contem-
plativa del Huerto nos lleva a ver allí no sólo un acto de 
voluntad sino un amor solidario humano, heroico, de una 
persona divina. Jesucristo no sólo ha aceptado con la 
voluntad la muerte y ha ofrecido con la voluntad su cuerpo 
mortal, sino que lo ha ofrecido "por nosotros", en sentido 
de amor verdadero: «Me amó y se entregó a la muerte por 

mí». Sólo el amor asume verdaderamente la vida de otra 
persona y su actitud ante Dios. 

Para el valor redentor en favor de otros es 
necesario el amor humano de una persona divina que 
asume la vida y los pecados del mundo en la grandeza de 
su oblación amorosa solidaria. Cuando decimos que Jesús 
sufrió por amor, no queremos decir únicamente que sufrió 
con paciencia y con voluntad fuerte, sino que sufrió por 
amor personal a mí, a cada hombre, asumiendo mi vida y 
mis pecados en su corazón.  

La actividad salvífica de Cristo fue múltiple: 
además de reconciliarnos con el Padre, nos enseñaba el 
comportamiento cristiano, oraba por nosotros, nos daba 
ejemplo de vida.  

Esa misma oblación de corazón redentor la 
mantiene Jesús en el cielo y en el altar. Continúa 
ofreciéndose con el mismo amor de su corazón humano 
redentor. Y a esa oblación de Cristo debe unirse nuestra 
pequeña oblación cristiana. 

2.1. EL APOSTOLADO DE LA ORACIÓN 

Dentro de la vocación universal al apostolado, el 
Apostolado de la Oración constituye una asociación de 
fieles que, por medio, del Ofrecimiento Diario de sí 
mismos, se unen al Sacrificio Eucarístico en el que se 
renueva continuamente la obra de nuestra Redención, y de 
este modo cooperan a la salvación de todo el mundo por 
medio de una unión vital con Cristo, de la que depende 
toda la fecundidad del apostolado. 

Esta unión con Cristo, Sumo Sacerdote, requiere 
necesariamente una íntima unión personal con Él por 
amor; por eso, el Apostolado de la Oración atribuye una 

excepcional importancia al culto del Sagrado Corazón, por 
el cual los fieles, penetrando más hondamente en el 
misterio del amor de Cristo, y participando mejor del 
Misterio Pascual del mismo Señor, corresponden al amor 
con el que Nuestro Salvador se inmoló a sí mismo para 
vida del mundo y dio vida a su Iglesia, nacida de su 
Corazón traspasado. 

  

No basta recitar el ofrecimiento, hay 

que hacerlo, vivirlo; y si lo vivimos 

con un mínimo de coherencia, 

convierte en una ofrenda a Dios las 

24 horas del día. 
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2.2 Programa espiritual del Apostolado de la 
Oración 

Para ejercitar esta vocación apostólica, el Apostolado de 
la Oración ofrece a los fieles un programa de espiritualidad cuyo 
centro es el Sacrificio Eucarístico y que consta de estos 
elementos: El Sacrifico de la Misa y la Ofrenda Diaria, el culto al 
Sagrado Corazón de Jesús, la devoción a la Santísima Virgen, el 
sentir con la Iglesia y la asiduidad en la oración. 

La verdad fundamental que marca y cristaliza la 
espiritualidad de este apostolado es que todo redimido por Cristo 
está llamado a ser redentor con Cristo por la oblación de su 
propia vida, unida a la oblación de Cristo con las disposiciones 
de su Corazón redentor. 

3. LA ORACIÓN DEL OFRECIMIENTO 

La fórmula del ofrecimiento de obras es, ante todo, 
una oración que condensa la riqueza espiritual del 
Apostolado de la Oración. Y está hecha para ser recitada 
diariamente, como un compromiso que, desde el comienzo 
del día, nos mantiene en forma durante toda la jornada.  

No se puede recitar con sinceridad el Ofrecimiento 
si no se está dispuesto a que cada una de nuestras 
acciones de todo el día vaya de acuerdo con la Voluntad 
de Dios. Aunque luego caigamos en faltas por fragilidad, la 
intención ha de ser ésa.  

Hemos de ejercitar nuestra capacidad sacerdotal 
de ofrecernos a Dios para la vida del mundo. Pero, al 
ejercitar esa capacidad, lo normal es que broten las 
palabras. Esas palabras pueden ser espontáneas y 
variadas («Señor Jesús, dispón de mí hoy como quieras», 
«Aquí estoy, Padre, para hacer tu Voluntad», etc.); pero, 

usando la fórmula corriente en España, tenemos varias 
ventajas: evitamos subjetivismos, nos unimos a millares de 
hermanos nuestros que con las mismas palabras que 
nosotros decimos se ofrecen por Cristo al Padre, y 
hacemos como una especie de renovación de las 
promesas de nuestro bautismo. 

¿Cuál es el mejor momento para hacer el 
Ofrecimiento? Cualquiera y todos los minutos del día; 
porque podemos repetir esa fórmula muchas veces; o 
elegir momentos privilegiados que sostienen todo el día. 
Un momento significativo es el ofertorio de la Misa en la 
que participamos. Pero la costumbre más frecuente es 
hacer el Ofrecimiento nada más despertar; así, sin 
desperdiciar ni un segundo del día, abrimos la ventana de 
nuestro pobre ser a las dimensiones del mundo al que 
queremos redimir con Cristo. 

La fórmula que usamos en España es la siguiente: 

Ven, Espíritu Santo, inflama nuestro corazón en 
las ansias redentoras del Corazón de Cristo, para que 
ofrezcamos de veras nuestras personas y obras, en unión 
con El, por la redención del mundo. 

Señor mío y Dios mío, Jesucristo: por el Corazón 
Inmaculado de María me consagro a tu Corazón, y me 
ofrezco contigo al Padre en tu santo sacrificio del altar, con 
mi oración y mi trabajo, sufrimientos y alegrías de hoy, en 

reparación de nuestros pecados y para que venga a 
nosotros tu Reino. 

Te pido en especial: 

• por el Papa y sus intenciones, 

• por nuestro Obispo y sus intenciones,  

• por nuestro Párroco y sus intenciones». 

En esquema, presento el contenido sólido y sustancioso de la fórmula del Ofrecimiento: 

El Espíritu Santo me impulsa a: tomarme a mí con todo lo mío y, mediante el Corazón de la Madre entrar en el 
Corazón del Hijo para que el Hijo me ofrezca con Él al Padre en su entrega actualizada en la Eucaristía para la vida del 
mundo: reparación del pecado y extensión del Reino de Jesucristo, en unión con toda la Iglesia y según las intenciones del 
Papa y de la Jerarquía. 

  

             « 
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4. EL OFRECIMIENTO EN LA  A.N.E. 

A la manera de Jesucristo, la Iglesia, Cuerpo de 
Cristo, realiza funciones muy diversas en su misión de 
colaborar a la realización plena de la obra de Cristo, 
asistida por el Espíritu Santo. Ora como Esposa en la 
liturgia y en la oración de los fieles. Evangeliza por los 
predicadores. Enseña por sus Maestros. Rige la 
comunidad por sus Pastores. Comunica la gracia y el don 
del Espíritu Santo por medio de los Sacramentos. Realiza 
toda esta actividad unida a su Cabeza. 

Pero la Iglesia tiene una forma de colaboración 
fundamental que se actúa bajo todas estas actividades, y 
que podemos llamar más específicamente corredención 
con Jesucristo. Es la entrega de sí misma en el Espíritu 
Santo por la salvación del mundo. Jesucristo la asume 
consigo y la entrega consigo poniendo en ella el fuego del 

Espíritu Santo, para que cumpla lo que falta a la redención 
del mundo, que es la oblación total de sí misma, reviviendo 
el ofrecimiento de Jesús al entrar en este mundo (Cf. Heb 
10,5-10). 

El Concilio Vaticano II exhorta a los sacerdotes a 
que, con ocasión de la Eucaristía, enseñen diligentemente 
a los fieles a ofrecerse a sí mismos con la víctima del altar 
(PO 2.5). 

Y la Liturgia nos introduce vitalmente en esta 
vivencia espiritual recordándonos en el momento solemne 
del Canon esta dimensión esencial de nuestra vida 
cristiana, como hostia viva y ofrenda permanente. Así 
somos invitados a vivir especialmente los adoradores, 
unidos a Jesucristo en su ofrenda al Padre. 

  

“PERMANECED EN MI AMOR” 

No existe en el mundo ni amigo, ni hermano, ni 
padre, ni madre, ni esposo, ni novio que os ame 
más que Dios. La gracia divina es ese tesoro de 
gran valor, ese tesoro infinito del que habla el 
libro de la Sabiduría. Cuando nos valemos de 
ella, nos hace partícipes de la amistad con Dios. 
Delante de Dios, somos solo débiles criaturas, 
pobres servidores. Pero pasamos a ser amigos, 
amigos muy queridos de nuestro Creador. Para 
que confiáramos en él, se anonadó, abajándose 
hasta hacerse hombre, para conversar 
familiarmente con los hombres. 

No era suficiente: se hizo niño, se hizo pobre, por 
decreto de justicia se dejó crucificar delante de 
todo el pueblo. Más aún, se pone bajo la especie 
del pan para hacerse nuestro compañero de 
cada día y unirse íntimamente a cada uno de 
nosotros: “El que come mi carne y bebe mi 
sangre permanece en mí y yo en él”. Por eso, 
debéis amarlo a él y a nadie más. De él debéis 
decir: “Mi Amado es para mí y yo soy para él”. 
Mi Dios se ha dado sin reservas y sin reservas me 
doy a él. Fui elegido por él como objeto de su 
ternura. Él, elegido de mi corazón, es el único al 
que quiero amar. 

 Hablar a Dios con confianza y familiaridad 
SAN ALFONSO MARÍA DE LIGORIO 

 

AUDIENCIA DEL SANTO PADRE A 
LA RED MUNDIAL DE ORACIÓN 
DEL PAPA 

 

 

 

El pasado 26 de enero, el papa Francisco recibió a 
una delegación de este organismo de la Curia 
romana, que asumió las tareas del antiguo 
Apostolado de la Oración. De la intervención del 
Papa destacamos las siguientes palabras: 

“En el trabajo apostólico de un fiel, de un diácono, 
de un sacerdote, de un consagrado, una 
consagrada o de un obispo, si este se lleva 
adelante correctamente, se siente fuertemente la 
necesidad de la oración y de la intercesión. Con 
aquello que la “acción” sin oración, aunque sea 
apostólica, es solo empresarial. Lo que da sentido 
al apostolado es la oración. 

Es decir, que el primer deber de un obispo es orar. 
El primer deber de un cristiano es orar, la oración. 
De lo contrario corremos el riesgo de convertirnos 
en una institución puramente natural, mundana, 
con un trabajo de tipo político. 

Por esto, les agradezco lo que hacen para 
sostener en la Iglesia -en los laicos y también en 
las personas consagradas u ordenadas-, esta 
mística de oración”. 
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APOSTOLADO DE LA ORACION______________ ______ 
D. Francisco Rodríguez Llamazares 

Canónigo de la Real Colegiata de san Isidoro de León 

Director diocesano de la Red Mundial de 

Oración del Papa (Apostolado de la Oración) 

San Juan, testigo de la lanzada de Jesús en la Cruz, nos detalla 
con todo mimo ese momento tan significativo: “Uno de los soldados 
con la lanza, le traspasó el costado, y al punto salió sangre y agua. El 

que lo vio da testimonio, y su testimonio es verdadero, y él sabe que dice 
la verdad, para que también vosotros creáis. Esto ocurrió para que se 

cumpliera la Escritura: No le quebrarán un hueso” y en otro lugar la Escritura 
dice: “Mirarán al que traspasaron” (Jn 19, 34-37).  

Al abrirnos su Corazón y su costado traspasado, Jesús nos muestra de 
manera evidente su amor por todos nosotros, y su deseo de reinar en todos los 

corazones, como remedio eficaz contra tantos males y sufrimientos como sufre hoy la 
humanidad. 

BREVE RECORRIDO HISTÓRICO 

Entre 1890 y 1896, el papa León XIII se interesó 
por hacer suya esta inmensa red de católicos que 
ofrecían sus vidas y su dedicación para apoyar 
espiritualmente la misión de la Iglesia. La asumió como 
una misión propia del Papa y la confió a la Compañía de 
Jesús en la persona del Padre General. Además, desde 
esa fecha comenzó a encomendarle al Apostolado de la 
Oración una intención mensual de oración que expresaba 
una preocupación suya por la cual pedía oraciones a 
todos los católicos. 

El Apostolado de la Oración es una asociación 
cuyo fin es promover la devoción al Sagrado Corazón de 
Jesús, comprometiéndose sus asociados en practicar el 
apostolado mediante varias formas: oración, el ejemplo, 
la palabra, limosnas, trabajos, enfermedad, cualquier 
situación de la vida. 

El Apostolado de la Oración nació el 3 de 
diciembre de 1844 en una casa de formación de jóvenes 
jesuitas en Vals, en el sur de Francia. El P. Francisco 
Javier Gautrelet, S.J., director espiritual de estos jóvenes, 
les propuso un modo de ser apóstoles y misioneros en 
sus vidas corrientes, uniendo a Cristo todo lo que hacían 
durante el día. 

En la víspera de la fiesta de San Francisco Javier 
(2 de diciembre de 1844), les esbozó en una meditación 
la idea fundamental de lo que pasaría a llamarse 
Apostolado de la Oración y, actualmente, Red Mundial 
de Oración del Papa. 

En la actualidad, cuenta con más de 40 millones de 
socios. Constituye una Obra que fue confiada por la Santa 
Sede a la Compañía de Jesús atribuyendo una 

excepcional importancia al culto del Sagrado Corazón que 
se define como una misión de compasión por el mundo. 

El Apostolado de la Oración nació en un 
Seminario, en un tiempo en que la mayor parte de los 
seminaristas, la mayor parte de los religiosos, soñaban 
con ser misioneros. Fue un periodo misionero en la 
Iglesia cuyos frutos, de hecho, la Iglesia todavía hoy está 
disfrutando. 

Mientras que la palabra misionero significaba ir 
lejos, ir a otro país, a otra tierra, otra gente, otra cultura y 
hablarles de Jesucristo, este fuego misionero inflamaba a 
muchos jóvenes, incluso los seglares lamentaban no 
poder ser misioneros y, por tanto, rezaban por los 
misioneros. La única manera en la que podían estar 
asociados con las misiones era rezar por las misiones. 

Con un ofrecimiento al despertarse que podría ser 
este u otro parecido: “Dios mío, te doy este día; Tú me lo 
diste, yo lo devuelvo. Tú me has dado todo lo que soy y 
todo lo que tengo. Me has dado mi mente, mi cuerpo, mi 
tiempo, mi energía, mi salud, mis amigos, mi familia, mi 
fe, todo. Y lo quiero devolver. Deseo devolver amor por 
amor, todo lo que soy y tengo. Tú me los has dado por 
amor y yo deseo devolverlo por amor. Deseo usarlo como 
te gustaría que yo lo usase. De modo que aquí está, 
Señor”. 

Y un examen al final del día en el que podríamos 
preguntarnos: Dios me regaló a mí el día y yo se lo he 
devuelto; ahora, ¿qué ha hecho Él con el regalo que Él 
me dio, del cual Él tiene completamente el control y 
completamente la posesión? Él es el dueño de mi día. 
¿Se lo he dado a Dios? 
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Fundada en 1844 como Apostolado de la Oración, 
cambió su nombre a Red Mundial de Oración del Papa 
en 2016, y en marzo de 2018, el papa Francisco 
constituyó este servicio eclesial como obra pontificia, 
aprobando sus nuevos estatutos. En diciembre de 2020, 
el Papa constituyó esta obra pontificia como fundación 
vaticana y aprobó sus nuevos estatutos. Hoy está 
presente en 89 países y lo integran más de 22 millones 
de católicos, incluyendo su rama dedicada especí-
ficamente a los jóvenes de 7 a 18 años: el Movimiento 
Eucarístico Juvenil (MEJ). 

Desde 2016, su Director Internacional es el 
sacerdote jesuita Fréderic Fornos. 

En el año 2019, cumplió 175 años de historia y lo 
celebró en un Encuentro Internacional con sede en la 
Ciudad del Vaticano, que contó con la presencia del papa 
Francisco y más de 6.000 invitados. 

En 1861, el padre jesuita Henri Ramiére le dio un 
nuevo dinamismo, enmarcando esta propuesta en una 
perspectiva misionera: la devoción al Corazón de Jesús. 
Fue quien formalizó y le dio una estructura al Apostolado 
de la Oración, por eso se lo considera, junto al P. 
Gautrelet, un segundo refundador. Para este entonces, 
ya había 13 millones de adherentes. 

Las prácticas del Apostolado de la Oración se 
difundieron entre campesinos y jóvenes cristianos de las 
zonas cercanas a Vals-prés-le-Puy. En pocos años, su 
propuesta se hizo popular en todo el país, llegando a 
tener millones de adherentes a nivel mundial. Se 
formaron grupos del Apostolado de la Oración en las 
parroquias e instituciones católicas. La idea pasó a tener 
la forma visible y estructurada de una asociación eclesial. 

En el año 2009, el padre Adolfo Nicolás, Padre 
General de la Compañía de Jesús en 
aquella época, quiso promover la 
recreación del servicio eclesial del 
Apostolado de la Oración. Comenzó 
de esta manera un largo proceso con 
el fin de redescubrir lo que constituía 
la parte esencial y auténtica de la 
misión confiada a lo largo de su 
historia. 

A partir del  2010, comenzó un 
camino de reflexión y discernimiento 
en el que se trabajó con los distintos 
directores y coordinadores nacio-
nales para presentar el tesoro 
espiritual del Apostolado de la 
Oración en el nuevo contexto del 
mundo de hoy. Esta nueva forma de 
presentar su misión culminó en la 

escritura de un documento que se presentó en el 2014 al 
papa Francisco. En este documento surgió la propuesta 
de “Red Mundial de Oración del Papa”, que se terminó de 
formalizar en el 2015, con una nueva identidad visual. 

El domingo 8 de enero de 2017, durante el rezo 
del Ángelus, el papa Francisco utilizó el nuevo nombre 
por primera vez cuando animó a los fieles de todo el 
mundo, durante el rezo del Ángelus en la Plaza de San 
Pedro, a unirse a él en oración: “Quisiera invitarlos a 
unirse a la Red Mundial de Oración del Papa que difunde, 
también por medio de las redes sociales, las intenciones 
de oración que propongo cada mes a toda la Iglesia. De 
esta manera, continúa avanzando el apostolado de la 
oración y se hace crecer la comunión”. 

El Movimiento Eucarístico Juvenil (MEJ) es la 
rama juvenil de la Red Mundial de Oración del Papa, Se 
trata de niños y jóvenes de 7 a 18 años que desean vivir 
a la manera de Jesús. El MEJ les ayuda a construir una 
relación de amistad con Jesús, sacando sus cimientos de 
los Ejercicios Espirituales de San Ignacio. 

Del Apostolado de la Oración el papa León XIII 
afirmó “que era el gran medio para lograr que la sociedad 
volviera a Cristo”. Pio XI declaró que “constituía un 
verdadero ejército de almas orantes al servicio de Dios y 
de la Iglesia”. 

En opinión del P. Barriga nadie está exento del 
Apostolado de la Oración, en el que se reza por la Iglesia. 
“Nadie puede decir que es muy viejo, enfermo, débil, pecador, 
pues todos podemos ser útiles porque la vida ofrecida a 
Dios siempre es acogida por el Padre con la ayuda de Cristo. 
Esta es la teología base de nuestra espiritualidad”. 
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EL APOSTOLADO DE 
LA ORACIÓN EN LA 
REAL COLEGIATA DE 
SAN ISIDORO DE LEÓN 

Según los libros de Actas 
que están recogidos en el 
archivo del Apostolado, la vida y 
actividades del Apostolado, hay 
que situarlas a partir de los años 
1950. En los comienzos, hubo 
tres Juntas Ordinarias que se 
celebraban los meses de Enero, 
Mayo y Octubre y Juntas 
Extraordinarias, convocadas por 
algún motivo excepcional por el 
Director Espiritual, que en 
aquellos momentos fue el M.I. Sr. D. Aurelio Álvarez 
Rodríguez, canónigo del Cabildo Isidoriano. 

Desde sus comienzos la vida del Apostolado se 
desarrolló en torno a unas celebraciones fijas: La novena 
al Sagrado Corazón de Jesús con procesión incluida por 
el claustro procesional de la Colegiata, bendición solemne 
con el Santísimo Sacramento y consagración al Sagrado 
Corazón de Jesús, en muchas ocasiones presidida por el 
Sr. Obispo de la Diócesis, 

La celebración de los primeros viernes de mes, 
con una reflexión y un acto de adoración a Jesús 
Sacramentado a continuación de la Misa. 

La Novena, que posteriormente se ha reducido a la 
celebración de un Triduo en honor de Jesucristo Rey del 
Universo. Estas celebraciones han tenido continuidad 
hasta nuestros días. 

El Apostolado ha tenido a lo largo de su andadura, 
un compromiso social de sus asociados destinando parte 
de sus fondos a obras sociales y de forma puntual en 
momentos muy concretos, tanto a temas relacionados 
con la propia Iglesia y la sociedad. Por ejemplo, para la 
celebración de algunos Congresos celebrados en la 
propia Colegiata. 

Como ejemplo, citaremos unas Jornadas 
Eucarísticas Nacionales para dirigentes del Apostolado 
de la Oración celebradas en San Isidoro, durante los días 
17-19 de mayo de 1985 con motivo de la celebración del 
“Año Eucarístico”, con un tema que tuvo por título “Con el 
Corazón Eucarístico de Jesús por la redención del 
mundo” organizado por el propio Apostolado. En las actas 
podemos encontrar datos abundantes y muy significativos 
de dichas jornadas. 

El Apostolado de la Oración ha estado muy 
presente fuera de la propia Colegiata en distintos centros 

asociados como las parroquias: La Anunciación, Santa 
Marina, las Ventas, Puente Castro y otros. 

La Dirección Diocesana ha programado múltiples 
peregrinaciones a distintos santuarios marianos y lugares 
relacionados con el culto al Sagrado Corazón en lugares 
tan distintos como Roma, el Cerro de los Ángeles y otros 
centros de devoción, con el fin de mantener vivo y 
operante el espíritu y fervor eucarístico, mariano y devo-
ción al Sagrado Corazón de Jesús, teniendo muy 
presentes las intenciones que tanto el Papa como la 
Conferencia Episcopal Española encomiendan al 
Apostolado. 

En torno al Apostolado se han creado diversos 
Grupos llamados de oración, con el fin de ayudar a los 
asociados y otras personas interesadas, a lograr una 
buena y permanente formación, un tema que siempre ha 
estado presente en los encargados y responsables, tanto 
el Director Espiritual como la Junta Directiva. 

A lo largo de su historia y de forma especial en 
estos últimos tiempos, se ha sentido la necesidad de 
fomentar esta devoción a las generaciones jóvenes, con 
el fin de que pueda renovarse, en espíritu y en número, la 
carencia de asociados por la razón de la mayoría de edad 
de varios de ellos. 

Como dato singular, en el Acta del 1 de mayo de 
1985 se ha dejado constancia de la visita del Director 
Nacional, el Padre Luis Mª Mendizábal, con una 
intervención extraordinaria en la que en pocas palabras 
glosó lo nuclear de esta Asociación. Recordó a todos los 
participantes la importancia del ofrecimiento diario y la 
oración, como medios por los que se ejerce el sacerdocio 
común de los fieles, siendo de alguna manera 
corredentores con Cristo para la redención del mundo. 
Destacó cómo el espíritu del Apostolado es un 
instrumento eficaz de formación basado en el Evangelio. 
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“FRATERNIDAD PARA SANAR EL MUNDO”____________  
D. Luis García Gutiérrez 

Abad de la Real Colegiata de san Isidoro de León 

Vicario General de la diócesis de León 

PRESENTACIÓN DEL DOCUMENTO BASE DEL  
53º CONGRESO EUCARÍSTICO INTERNACIONAL EN QUITO 

(ECUADOR) 

Introducción: el logo del Congreso 

Merece la pena que dediquemos un momento a 
considerar el hermoso logo que se ha diseñado para el 
53º Congreso Eucarístico Internacional 2024 en 
Quito (Ecuador). En él podemos ver una cruz, un 
corazón, una hostia. Tres elementos eminentemente 
cristológicos y relacionados con la Eucaristía. La Cruz 
que se clava en la carne del mundo, como se clavó en 
lo alto del Gólgota, para curar las heridas abiertas por 
el pecado. El corazón de Cristo abierto y traspasado 
por esa cruz, signo del amor de Dios y fuente de la 

reconciliación entre los hombres. La hostia, por 
supuesto, recuerda la Eucaristía, fuente y cumbre de 
toda la vida cristiana. La ciudad de Quito se encuentra 
justo en la mitad exacta del mundo, en la latitud cero, 
sobre la misma línea ecuatorial del globo terráqueo, de 
manera que, simbólicamente, se convierte en el centro 
del mundo, como es, en verdad, cada altar en 
cualquier rincón del mundo sobre el que se celebra la 
Eucaristía. Esta situación geográfica de la ciudad 
ecuatoriana viene representada discretamente por 
«0º» («cero grados») a la derecha del logo. 

.

Partes del documento «Fraternidad para 
sanar el mundo» 

La ocasión para celebrar el 53º Congreso 
Eucarístico Internacional en Quito radica en que se 
está celebrando el 150 aniversario de la consagración 
de Ecuador al Sagrado Corazón de Jesús en el año 
1874. Además, allí se celebró el primer Congreso 
Eucarístico Nacional en el año 1886. Se trata, pues, de 
una ciudad eminentemente eucarística y con especial 

devoción al corazón de Cristo, de cuyo costado abierto 
en la cruz brotaron los signos del Bautismo y la 
Eucaristía. 

El documento consta de 58 puntos, distribuidos 
entre una introducción titulada «Un sueño de 
fraternidad»; tres apartados («Una fraternidad herida», 
«La fraternidad realizada en Cristo» y «Fraternidad 
para sanar el mundo») y una conclusión con el título 
«Eucaristía: un salmo de fraternidad». 

 

Introducción: «Un sueño de fraternidad» 

La introducción constata que, frente al deseo del 
Señor Jesús, de una relación fraternal de todos los 
hombres como auténticos hermanos e hijos del mismo 
Padre, esa fraternidad ha sido herida por situaciones 
sociales y políticas en el devenir de la historia. La 
pobreza, la injusticia, la guerra, el rencor y la división 
se extienden por los rincones del mundo. 

El objetivo no es solo sanar las relaciones entre 
los pueblos, sino sanar, las heridas del corazón de los 
hombres que dificultan la paz y la reconciliación. 

Al mismo tiempo, el documento recuerda que el 
discernimiento sinodal que toda la Iglesia está 
realizando en este momento, la ayudará a recuperar su 
nota y característica principal. Y de esta forma ser el 
signo de comunión y fraternidad en medio del mundo. 
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Ante el mundo herido Dios no es indiferente, y 
por eso envió a su hijo Jesucristo, que en la cruz 
realizó la redención y nos dejó la Eucaristía y el camino 
abierto a la reconciliación para poder reconocer a 
todos como hermanos. Desde Quito, en la latitud cero, 

se extiende como una gran tienda eucarística sobre el 
mundo, el gran sueño de la fraternidad redimida. 

Todos los cristianos hemos de sentir el 
compromiso de buscar caminos al diálogo y a la 
reconciliación entre los hombres de buena voluntad. 

 

Primer apartado 

Una fraternidad herida. «¿Dónde está tu 
hermano?» 

Ya desde el relato de la creación, se nos 
recuerda que todos somos hijos de un mismo Padre, 
unidos por una fraternidad cósmica, llamados a 
compartir la casa común de la creación. Ese es el 
designio de Dios: la fraternidad enraizada en la 
paternidad de Dios. Pero el pecado dividió no solo la 
comunión con Dios, sino la fraternidad con los otros y 
la comunión con la creación; de forma que las 
personas pasan de ser hermanos a enemigos. Pero 
estas divisiones no tienen la última palabra en la 
historia de la salvación: la redención de Cristo, que se 
hace presente en la Iglesia por los sacramentos y la 
caridad, guía a los hombres hacia la comunión. Y la 
Iglesia no puede dejar de mirar la falta de fraternidad 
social y busca curar las heridas que hay en todo el 

mundo, fruto de las guerras y las injusticias de todo 
tipo. 

La Iglesia no está exenta de estas heridas por la 
fractura de las relaciones entre sus miembros. Por 
ejemplo: los terribles abusos cometidos, el excesivo 
clericalismo, el carrierismo1, la insuficiente partici-
pación de la mujer en la toma de decisiones. 

No obstante, han surgido voces proféticas como 
la de san Óscar Arnulfo Romero, obispo de San 
Salvador, que clamó por la paz, la justicia entre pobres 
y ricos, y la defensa de los derechos humanos. Cosa 
que le llevó al martirio. 

Pero la fraternidad es un desafío de todos los 
hombres y mujeres de la Iglesia. Porque cuando 
celebramos la Eucaristía reconocemos que estamos 
llamados a acoger a todos, especialmente a los pobres 
y necesitados. 

 

Segundo apartado 

La fraternidad realizada en Cristo. «¡Qué 
bueno y agradable es que los hermanos vivan 
unidos!» (Sal 133, 1) 

La humanidad herida no ha sido abandonada, 
sino sanada con la Encarnación y la Redención de 
Jesucristo. Él nos enseñó a llamar a Dios «Padre 
Nuestro» y, por lo tanto, todos somos hermanos. La 
comunidad eclesial está llamada siempre a profundizar 
y madurar, relaciones de fraternidad. 

Desde nuestra incorporación por el Bautismo a 
la comunión de la Iglesia, la Eucaristía, especialmente 
la dominical, es donde se expresa y se realizan las 
relaciones de caridad. Jesucristo, con su cuerpo 
entregado en la Última Cena, formó un cuerpo 
fraternalmente, unido por el Espíritu de Dios. 

Cristo, presente en cada Eucaristía en la asamblea, 
en el ministro, en su palabra y en las especies del pan y del 
vino consagradas, une así a todos los fieles para ejercitar 
el sacerdocio bautismal; rompe toda rivalidad, violencia y 
egoísmo, creando hermanos reconciliados, viviendo la 
misma vida de Dios. 

Tanto en la mesa de la palabra, como en la 
mesa de la Eucaristía, regaladas por Cristo resucitado 
a los fieles, se realiza la sanación de las heridas de la 

fraternidad porque nos sentamos en la misma mesa, 
oramos juntos el Padrenuestro, nos intercambiamos el 
signo de la paz, decimos, «amén» al cuerpo de Cristo 
que se nos presenta, conscientes de que nos 
transformamos en lo que recibimos. 

También la piedad popular y la devoción 
eucarística, con sus múltiples expresiones y formas, 
son prolongación de lo que expresa y realiza la 
celebración de la santa misa. 

Esta fraternidad que nace de la Eucaristía ha de 
ser auténticamente universal, donde hay un lugar 
preferencial para los pobres: los excluidos, las 
víctimas, las mujeres, los indígenas, los niños, los 
ancianos, los enfermos, los que no tienen voz, ni 
cuentan en la sociedad, ni en la Iglesia, los 
insignificantes, etc. De hecho, el evangelio del juicio 
final nos recuerda la identificación de Cristo con los 
últimos y el evangelio de san Juan, en lugar de la 
institución de la Eucaristía, narra el relato del lavatorio 
de los pies. 

Así pues, la celebración de la Eucaristía tiene 
necesariamente implicaciones sociales, políticas e 
históricas, como recuerda el grito profético a favor de 
los indígenas de Antonio de Montesinos en el año 
1551. 

1
 Vocablo italiano que significa arribismo 
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Tercer apartado 

Fraternidad para sanar el mundo 
«Denles de comer ustedes mismos» (Lc 9, 13) 

El relato de la multiplicación de los panes 
expresa no solo el milagro del alimento para todos, 
sino también el de una comunidad que recibe el 
mandato de la caridad. La comunidad cristiana es 
enviada por el Señor a saciar el hambre y a realizar la 
fraternidad en el mundo de hoy. 

En efecto, la Eucaristía urge a encontrar 
caminos de fraternidad y evitar toda forma de violencia, 
imitando a Jesucristo, que se entregó por amor y que 
perdona a sus verdugos sin venganza ni maldición. La 
gratuidad absoluta de Cristo posibilita también la 
reconciliación entre los hombres, condición para el 
nacimiento de una historia nueva y de una nueva 
creación con unas nuevas relaciones de humildad para 

reconocernos, hermanos y hermanas. Es posible una 
fraternidad universal así. Prueba de ello es el 
cristianismo primitivo, que pudo crear una sociedad y 
una cultura nuevas. 

Por las palabras del Señor en cada celebración 
de la Eucaristía «haced esto en memoria mía», se 
renueva nuestra fe y despierta nuestro amor, sacude 
nuestro egoísmo para entrar en la lógica de Dios: 
perder la vida para ganarla. Esta realidad transforma 
nuestra vida cotidiana y la abre a las exigencias de 
justicia y de paz. Así también, al concluir la 
celebración, las palabras del sacerdote hacen que 
cada cristiano se disperse por el mundo como la 
semilla en los surcos en la vida cotidiana para construir 
la fraternidad del reino: es la misa prolongada para 
hacer lo que Cristo mismo hizo: lavar los pies y servir a 
los hermanos, huyendo de ritualidades y espiri-
tualidades intimistas. 

 

 

Conclusión 

Eucaristía: un salmo de fraternidad 

«Ustedes son todos hermanos» (Mt 23, 8) 

La respuesta de Dios Padre al anhelo de fraternidad 
humana está en la persona de Jesucristo, quien se ha hecho 
Pan de Vida por amor para sanar las heridas del mundo. De 
ahí que la Iglesia debe estar siempre en salida y renovar la 
fecundidad de su acción evangelizadora, identificando el 
Cuerpo de Cristo en el cuerpo maltratado del prójimo, del 
último, del más pequeño, del que sufre en su humanidad y 
poniéndose a su servicio con los mismos gestos y palabras de 
vida, de cercanía, de amor y de dignidad que Cristo tuvo hacia 
los más pequeños. Solo así, la Eucaristía sigue siendo 
Palabra y Pan de vida para sanar las heridas de los más 
pequeños y olvidados de este mundo. 

Unámonos a todos los seres humanos y siendo voz de 
todas las demás creaturas elevamos desde nuestra casa 
común este Salmo de fraternidad: 

   

Naciones, pueblos, territorios, ¡gente!, 
tanto vecino y familiar, cuantas parejas 
rotos y amargos, divisos y dispersos, 
pólvora triste que desangra a tantos, 

drogas que ahogan lo vital y el canto… 
 

Perdona, Señor, mi intransigencia, 
esta absurda señal de barro mío 

que me aparta de lo humano y lo divino, 
que fractura lo fraterno y te entristece, 
discreta presencia, tú, en pan y vino. 

 
Sangre humana por humanos derramada 

es sangre hermana de ruta fratricida. 
Mira, Señor, benevolente y magno 
la mente trunca, el corazón rajado, 
los labios suplicantes de acogida, 

en tu amante corazón sean asilados. 
 

Perdona, Señor, mis egoísmos, 
la ternura que no se transparenta, 

mi afrontado dolor que aun siendo mío 
eres tú quien lo asume en el madero, 
discreta presencia, tú, en pan y vino. 

 
Ayúdanos tú, Señor, a ser Iglesia, 

en sinodal camino, siempre hermanos 
y ya sin odios, egoísmos ni rencores 

saborear íntima paz de diálogo y amores, 
tu bálsamo que sana las heridas, 

las heridas del mundo que a ti claman. 
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ESTADOS UNIDOS: 

UNA IGLESIA VIVA Y QUE QUIERE TRANSMITIR LA VIDA 

____________QUE BROTA DE LA EUCARISTÍA________ 
Hna. Mónica Mª. Yuan Cordiviola 

Misionera Eucarística de Nazaret 

 

Para los amantes del automovilismo, Indianápolis es 
sinónimo de una de las carreras más importantes y 
legendarias: “Las 500 millas de Indianápolis” (actualmente 
conocida como Indy 500), que celebró su primera edición 
en 1911. La ciudad es conocida, además, por ser muy 
acogedora y estar preparada para celebrar eventos 
multitudinarios. Posiblemente este fue el motivo que llevó a 
los obispos de Estados Unidos a proponerla como sede 
del 10º Congreso Eucarístico Nacional, un encuentro 
que desde 1943 no se realizaba en aquel país. El Lucas 
Oil Stadium era el sitio perfecto para los encuentros 
masivos y el Centro de Convenciones de Indiana ofrecía 
numerosas y amplias salas para las Misas por idiomas, 
charlas y talleres, así como un gran espacio ferial donde 
alojar cientos de stands para dar a conocer los carismas y 
las actividades que la Iglesia realiza en Estados Unidos. 

El 17 de julio, por la tarde, estaba prevista la 
ceremonia inaugural, pero desde primera hora de la 

mañana se formaron largas filas de 
participantes para realizar el check-in, es decir, el registro 
para tener la credencial que autorizaba el ingreso a los 
diversos actos. Aunque decenas de voluntarios 
colaboraban en la tarea de imprimir y entregar estas 
credenciales, fue necesario autorizar la entrada a todos a 
la ceremonia inaugural y dejar abiertas las oficinas hasta 
medianoche (inicialmente se iban a cerrar a las 6 de la 
tarde), porque fueron más de 40.000 los católicos que 
quisieron participar en la celebración de apertura de este 
gran evento (¡Y más de 60.000 participarían en la 
ceremonia de clausura el domingo siguiente!). 

En realidad, el Congreso no fue un evento aislado, 
sino que estaba ideado como un alto en el camino del 
“Avivamiento eucarístico”. Desde la solemnidad de 
Corpus Christi de 2022, la Iglesia de Estados Unidos vive 
con fuerza este tiempo en el que busca reforzar y vivificar 
su fe eucarística. El primer curso estuvo destinado a las 
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diócesis y uno de los eventos más importantes fue el 
Relics tour, en el que las reliquias de sus dos patronos (el 
beato Carlo Acutis y san Manuel González, el español 
“obispo del Sagrario abandonado”) visitaron cientos de 
parroquias, colegios y otros centros católicos. El segundo 
curso estuvo destinado al trabajo en parroquias, 
fomentando reuniones de pequeñas comunidades que 
ayudaran a conocer, profundizar y vivir la Eucaristía.  

Estos dos años de preparación desembocaron en este 
multitudinario encuentro, en el que Cristo Eucaristía fue el 
centro y culmen, eje de unión y creador de fraternidad. Si era 
emocionante y sobrecogedor el silencio con que se vivieron 
los momentos de adoración eucarística en el Lucas Oil 
Stadium, no menos lo era el ver la alegría del encuentro 
entre hermanos, en las salas o en los pasillos. 

Cada día tenía un lema 
que iluminaba las actividades de 
la jornada: “Desde las cuatro 
esquinas” (miércoles 17); “La 
mayor historia de amor” (jueves 
18); “En Getsemaní” (viernes 
19); “Este es mi cuerpo” (sábado 
20); “Hasta los confines del 
mundo” (domingo 21). 

La ceremonia inaugural fue 
realmente imponente, si es 
posible definirla con un único 
adjetivo. Durante dos meses, 
cuatro peregrinaciones eucarís-
ticas recorrieron los Estados 
Unidos partiendo desde los 
cuatro extremos del país (la frontera con Canadá al norte y 
la del sur con México, el océano Atlántico al este y el 
Pacífico al oeste). Miles de kilómetros se desplazó 
Jesucristo Eucaristía, como en una ininterrumpida 
procesión del Corpus. En la noche del miércoles 17 de julio 
el Lucas Oil Stadium acogió, primeramente, algunos 
representantes de estas cuatro peregrinaciones y, a 
continuación, enmudecieron la música y los aplausos, y 
todas las luces apuntaron a una esquina, desde donde 
Mons. Cozzens, obispo responsable del Congreso y del 
“Avivamiento eucarístico”, ingresó portando a Jesús 
Eucaristía en una sencilla e inmensa custodia. Tras un 
prolongado, emotivo y agradecido silencio, se escucharon 
cantos, palabras de entrega y preces. Más que las 
palabras impresionaban la profundidad del silencio y la 
unción con que todo un estadio participaba del acto 
litúrgico. Tal como habían prometido desde la 
organización, el Lucas Oil Stadium se convirtió en un gran 
templo para adorar la presencia eucarística. 

Las jornadas del jueves al sábado estaban 
organizadas meticulosamente. A partir de las 8 de la 
mañana se podía participar del rezo del Rosario. Al 

concluir, había tres celebraciones eucarísticas: en el Lucas 
Oil Stadium era la celebración en inglés (a la que solían 
asistir varias decenas de miles de personas). 
Simultáneamente, en las grandes salas del Centro de 
Convenciones de Indiana, había otras dos Misas: una en 
español y la otra para jóvenes. Si era impresionante la 
cantidad de fieles que asistían, no menos lo era los cientos 
de obispos y sacerdotes que concelebraban. Por ejemplo, 
en la Misa en inglés del jueves 18 de julio, presidida por el 
Cardenal Dolan, arzobispo de New York, la procesión de 
entrada de sacerdotes y obispos duró más de 15 minutos. 

La mañana continuaba con las “Impact sesión” 
(Sesiones de impacto). Los participantes podían optar 
entre seis opciones en inglés y una en español, con títulos 
muy sugerentes: 

Encontrar (en español e inglés): Pensado para 
quienes busquen una renovación más profunda de su fe, 
una comprensión más rica de Jesucristo en el Santísimo 
Sacramento y claridad sobre cuál será el siguiente paso en 
su camino de fe después del Congreso Eucarístico 
Nacional. 

Potenciar: Sesiones en grupos más pequeños, en las 
que se presentaban herramientas prácticas para 
convertirse en un "Misionero eucarístico", evangelizando la 
propia comunidad y asumiendo un papel más profundo en 
la difusión del Evangelio a los que nos rodean. 

Renovar: Encuentros para quienes trabajan en 
parroquias, diócesis u otros ministerios (de forma 
remunerada o voluntaria, a tiempo parcial o a tiempo 
completo) con el objetivo de conectarse con quienes 
comparten la misión y los desafíos que surgen. 

Cultivar: Encuentros muy especiales destinados a 
grupos familiares, en los que se tenían actividades, charlas y 
momentos de oración pensando en todas las edades y 
tendientes a fomentar el amor a Cristo Eucaristía dentro de la 
familia.  



22 
 
Consejo Nacional de la A.N.E. – 1 octubre de 2024 

Despertar: Sesiones para jóvenes de secundaria, 
desde los estudiantes de primer año hasta los que acaban 
de graduarse. Miles de jóvenes se unieron en estos 
momentos tan especiales, en los que hubo tiempo para la 
adoración eucarística comunitaria y momentos de 
formación como discípulos católicos para convertirse en 
evangelizadores en su parroquia, comunidad y cultura. 

Permanecer: Sesión exclusiva para sacerdotes u 
obispos, para favorecer una renovación sacerdotal y una 
intimidad más profunda con 
Cristo. 

Por las tardes también 
había variedad de activi-
dades: sesiones de trabajo, 
experiencias especiales y 
liturgias vespertinas. 

Desde el mediodía 
hasta las 6.30 de la tarde 
(¡con puntualidad nortea-
mericana!, que comenzaban 
a bajar la intensidad de las 
luces para avisar 5 minutos 
antes de la hora) estaba 
abierto el Expo Hall, con 
cientos de stands. Miles y 
miles de participantes se 
acercaron a esta zona, 
donde san Manuel Gonzá-
lez podía ser más conocido 
en el stand 1105. Cinco hermanas Misioneras Eucarísticas 
de Nazaret, un sacerdote madrileño (¡también llamado 
Manuel González!) y dos laicas: Eileen Wood (de Boston, 
Estados Unidos) y Lucía Carballás (española y nieta de la 
mujer cuyo milagro de sanación fue el que permitió la 
canonización de D. Manuel) presentaban al obispo del 
Sagrario abandonado, sus libros, su carisma, aceptaban 
intenciones de oración, daban tarjetas para ponerse en 
contacto e iniciar grupos eucarísticos de Marías y 
Discípulos de san Juan… y un largo etcétera. ¡Es increíble 
la sintonía que viven los católicos de Estados Unidos 
cuando conocen al “Bishop of the abandoned Tabernacle”! 

La extensión del Expo Hall permitía que miles de 
congresistas estuvieran simultáneamente visitando los 
stands. Había otras dos actividades, en cambio, que tenían 
larguísimas filas para garantizar el orden y una buena 
participación: una exposición sobre la Sábana Santa (de 
Turín) y la “Capilla de la reliquias”, donde se podían 
venerar reliquias de 1ª y 2ª clase de los santos patronos 
del “Avivamiento eucarístico” (beato Carlo Acutis y san 
Manuel), san Pascual Bailón (también español, patrono de 
los Congresos eucarísticos) y los santos patronos de las 
cuatro peregrinaciones eucarísticas previas: la Virgen 

María, santa Elisabeth Seton, fray Junípero Serra (un 
español más) y san Juan Diego. 

El sábado por la tarde, además, se realizó una 
procesión eucarística, a la que se sumaron decenas de 
miles de personas. El Santísimo fue trasladado desde el 
Centro de Convenciones hasta el Indiana War Memorial & 
Museum en una carroza en la que lo acompañaban Mons. 
Cozzens y Mons. Thompson, arzobispo de Indianápolis. A 
su alrededor, las personas se agolpaban en los más de 

1.500 metros de recorrido. 
Cada 50 metros, coros o 
pequeños grupos cantaban 
alabanzas al Santísimo. Al 
llegar al destino era impre-
sionante ver al Santísimo 
en lo alto, ya que el 
Memorial cuenta con 
muchas escalinatas, y la 
multitud en el parque 
contiguo, de pie o de 
rodillas, familias enteras, 
niños, adultos, también 
discapacitados, cientos de 
obispos y sacerdotes... 
¡Cuánto recordaba a la 
multitud que, como narra el 
Evangelio, quería escuchar 
a Jesús!  

La Misa de clausura 
tuvo lugar el domingo 21 de julio, nuevamente en el Lucas 
Oil Stadium. Fue presidida por el Cardenal Tagle, enviado 
especial del papa Francisco como su legado para este 
evento. En su homilía, comenzó compartiendo lo siguiente: 
«Antes de venir aquí, le pregunté al Santo Padre si tenía 
un mensaje para ustedes. Me dijo: “Conversión a la 
Eucaristía”». El Congreso terminaba de forma tan 
solemne y emotiva como había comenzado. Pero no 
concluyó entonces la misión encomendada a los 
asistentes: ser misioneros eucarísticos, salir a anunciar que 
Dios vive entre nosotros, en cada Sagrario… y nos espera 
para derrochar su amor sobre todos, especialmente sobre 
quienes más lo necesitan (y quizás no lo saben). 

Una pregunta flotaba en el ambiente: “¿Y ahora?”. 
Mons. Cozzens lo sabía y por eso hizo dos anuncios que 
arrancaron aplausos y gritos de alegría: El 11º Congreso 
Eucarístico Nacional para 2033, coincidiendo con el 
Jubileo por el segundo bimilenario de la Redención; y una 
nueva peregrinación eucarística nacional, de Indianá-
polis a Los Ángeles, en la primavera de 2025.  

¡La Eucaristía en Estados Unidos cada día más 
conocida, amada y reparada, como soñó siempre san 

Manuel González! 



 23 La Lámpara del Santuario – Nº 38 

EL ESPECTÁCULO QUE ABRIÓ CORAZONES PARA REPARAR 
Isabel Teresa Gómez Valero 

Adoradora Nocturna 

El 26 de julio se celebró la ceremonia de apertura de 
los Juegos Olímpicos de París, que desgraciadamente fue 
grotesca e irrespetuosa. En ella incluso se ponderaron la 
hipersexualidad, la promiscuidad y la pederastia, temas 
principales de los libros que fueron resaltando en dicha 
ceremonia. Con todo, lo más notorio y escandaloso fue la 
ofensa a la Eucaristía. 

Los mismos que representaron la escena 

transgresora y bochornosa reconocieron al diario “Le 

Parisién” que se trataba de una representación de la escena 

del fresco de la Última Cena de Leonardo Da Vinci. La 

parodia, como es sabido, la formaban varios Drag Queen y 

una niña. 

Es curioso el Evangelio 

que correspondía al día 

siguiente: «El reino de los cielos 

se parece a un hombre que 

sembró buena semilla en su 

campo, pero, mientras los 

hombres dormían, un enemigo 

fue y sembró cizaña en medio 

del trigo y se marchó» (Mt 13, 24-

30). Por eso, queridos adora-

dores nocturnos, os invito a no 

quedaros dormidos y a reparar esta blasfemia del momento 

de la institución de la Eucaristía. El enemigo está entre 

nosotros y quiere vencer, pero sabemos que eso no 

sucederá por muy mal que se pongan las cosas. 

Cuando miro a Jesús latiendo y sufriendo, escondido en 

el pan consagrado, imagino lo que debe observar en tantos que 

lo rechazan. Se entristece porque los ve encadenados por sus 

falsas libertades, ciegos a la verdad, marionetas del Maligno. 

Aun así, no olvidemos las palabras de Jesús: «Perdónalos 

porque no saben lo que hacen» (Lc 23, 34). 

Por tanto, pidamos especialmente por las almas de 

corazón endurecido. Que esos gestos que repetían los 

deportistas a lo largo de las pruebas olímpicas, con las 

manos formando corazones unidos, les evoque el amor de 

Jesús. Un Corazón que late por cada uno y que 

resplandece, sobre todo. 

Es curioso que, a la noche siguiente de la ceremonia 

de apertura, todo París quedó a oscuras. ¡Salvo la Basílica 

del Sagrado Corazón de Jesús de Montmartre! 

Queriéndonos remarcar: «Yo soy la luz del mundo» (Jn 8, 

12). Y como hijos de la luz, ¿qué haremos? Observemos a 

algunos de los deportistas que, en las olimpiadas, fueron un 

ejemplo de reparación, agradeciendo a Dios 

los dones recibidos. 

Novak Djokovic, ganador del oro en tenis individual, 

en diversos partidos mostró su cruz y al ganar la final se 

arrodilló en el suelo, miró al cielo con los dedos en alto y 

finalmente se santiguó. 

Cocona Hiraki, skater japonesa de 15 años, en la 

modalidad de parque, antes de comenzar la final y ganar la 

medalla de plata, cerró los ojos y agarró fuerte su medalla 

más valiosa, la de la Virgen Milagrosa. 

Rayssa Leal, skater brasileña en la modalidad de 

calle, medalla de bronce, recurrió al 

lenguaje de signos, citando «Jesús es 

el camino, la verdad y la vida» (Jn 14, 

6), para así burlar la norma olímpica 

que prohibía hacer manifestación 

religiosa alguna, algo que 

evidentemente no tomaron en 

consideración durante la ceremonia 

inaugural. 

A raíz de esa hiriente escena 

inaugural, también surgieron unas 

preciosas iniciativas convocadas para 

desagraviar el daño causado. 

En París, por ejemplo, se veneró la reliquia de la 

Corona de Espinas de Jesús en el templo de Saint-

Germain l'Auxerrois. También hubo otras propuestas: como 

un rosario mundial convocado para rezarlo conjuntamente 

el 2 de agosto. Además, se creó una aplicación móvil con el 

título "Atleta de María" para llevar espiritualmente la llama 

“olímpica” de la oración durante las dos semanas de JJOO. 

Unido a las numerosas Misas y adoraciones eucarísticas 

que se ofrecieron por esta misma intención. 

Os invito ahora a levantar nuestras lámparas, a rezar, 

a contemplar la vida de Jesús y sus designios. Ofrezcamos 

nuestros sacrificios diarios y nuestros triunfos y derrotas a 

Jesús. Pronunciemos jaculatorias, acompañémosle en el 

sagrario, presentémosle nuestras vigilias nocturnas, 

démosle gracias y pidámosle conocerlo mejor. 

Invoquemos, con devoción, la intercesión de la 

Virgen María y de San Miguel Arcángel para que nos 

defiendan en la batalla. Atraigamos el poder celestial con 

nuestras oraciones y buenas obras.  
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“VENID A MÍ” (Mt 11,28)                      D. Juan M. Melendo Alcalá  
Vicedirector Espiritual nacional de la A.N.E 

TESOROS DE SU CORAZÓN… 

Estamos celebrando el 350 aniversario de las 
apariciones del Sagrado Corazón a Santa Margarita María. 
La Iglesia ha dedicado un Año Jubilar, fuente de multitud 
de gracias. 

En la oración a la santa decimos: “Oh Santa Margarita 
María, a quien el Sagrado Corazón ha constituido heredera 
de sus divinos tesoros, te suplicamos que tomes de ese 
Corazón adorable las gracias que actualmente nece-
sitamos. Te lo pedimos con una plena confianza. Que Él se 
digne concedérnoslas por tu intercesión, y nos revele por el 
ejemplo de tu vida, el poder de su Amor. Amén”. 

La ha constituido heredera de los tesoros infinitos de 
su Corazón. Algunos de ellos, hoy tan necesarios: “Los 
pecadores hallarán en mi Corazón la fuente y el océano 
infinito de la misericordia. Las almas tibias se harán 
fervorosas. Las almas fervorosas se elevarán rápidamente 
a gran perfección”. 

En cada vigilia de adoración nocturna, Jesús nos 
repite “Venid a mí…”, para regalarnos los tesoros de su 
Corazón, “hoguera ardiente de caridad”, que necesitamos 
para hacernos santos, y para que sembremos el amor de 
su Corazón en todas partes. ¿A qué esperamos? Él tiene 
prisa por concedernos esos tesoros, como nos lo recuerda 
la Santa. 

Así lo vivió el Venerable Trelles: “Abre tus ojos ¡oh 
cristiano!, mira el Sagrario y penetra su mirada, ayudada 
por la fe, lo que pasa en aquel Corazón amantísimo. ¿No 
percibes, hermano mío, cómo late aquel pecho Divino al 
compás del tuyo, sobre todo cuando este rebosa amargura 
y lo ha penetrado el dardo acerado de la tribulación? (La 

Lámpara del Santuario, Tomo 1 1870 - Pág. 404). 

No nos cansemos de acudir a sacar de ese Corazón 
Eucarístico los tesoros que necesitamos. Siempre está 
abierto diciéndonos: “Venid a mí…”. 

Congreso “Cor Iesu Spes Mundi” 

 
El papa Francisco en la Bula de convocatoria para el Año Santo 2025 

dice “La esperanza nace del amor y se funda en el amor que brota del 
Corazón de Jesús traspasado en la cruz” (Spes non confundit, 3). 
Secundando estas palabras del Papa el Congreso “Cor Iesu Spes 
Mundi” pretende ser un instrumento al servicio de la profundización 
teológica, la reflexión espiritual y la propuesta evangelizadora que, en la 
Iglesia, hoy y siempre, encuentra el camino que le conduce a la esperanza 
en el Corazón traspasado del Redentor. 

Con motivo de los 350 años de las apariciones del Corazón de Jesús a 
Santa Margarita María de Alacoque en Paray-le-Monial el Instituto del 
Corazón de Cristo en colaboración con la archidiócesis de Valladolid organizan este 
Congreso Internacional sobre el Corazón de Jesús “Cor Iesu Spes Mundi” que 
tendrá lugar en Valladolid del 6 al 8 de Junio de 2025. La coincidencia del Jubileo de 
Paray-le-Monial con el Jubileo de la Redención “Peregrinos de la Esperanza”, convocado 
por el papa Francisco, nos ha llevado a organizar este Congreso en el que obispos, 
teólogos, evangelizadores venidos de diversos lugares de España, Europa y América van a 
profundizar en el misterio del Corazón de Cristo como Esperanza para nuestro mundo. 

El lugar donde se celebrará el Congreso, la ciudad de Valladolid, es un foco de irradiación 
de amor al Corazón de Jesús desde aquel 14 de mayo de 1733 en el que el Beato Bernardo de Hoyos 
recibió la Gran Promesa “Reinaré en España” del Corazón de Jesús. En el corazón de esta ciudad, el Santuario de la Gran 
Promesa acogerá las celebraciones y tiempos de oración que serán presididos por obispos españoles. Tendremos la gracia de 
poder venerar en estos días las reliquias de Santa Margarita María de Alacoque traídas directamente desde el Santuario de 
Paray- le-Monial. 

¡El Corazón de Jesús nos espera en Valladolid los próximos 6 al 8 de junio! 
Las inscripciones al Congreso se abrirán a partir del 20 de octubre 

Toda la información en: https://icorazondecristo.org/congreso/ 

https://www.youtube.com/redirect?event=video_description&redir_token=QUFFLUhqa2lTNWxGYVZFNEM0ZkE5X1FsMGctYXhQcjJQd3xBQ3Jtc0trWXY0WFJIOGRVczVfM0NLaFVhZGtwVGpoY0N3Q3A5T0NZSV9vc1ZTX0dtdUFsWGZ6Vy1XUUNGUzMtTUNCOUJEdFplbG56MFgxRXYyTzAxWVVXZnppaTEzX2ZPV243b1U5Q05oZTVfUVk5YjEyNXlrTQ&q=https%3A%2F%2Ficorazondecristo.org%2Fcongreso%2F&v=OyrWziIIyfU


 25 La Lámpara del Santuario – Nº 38 

 

“DEVOLVER AMOR POR AMOR”_______________________ 

ESCRITO DOMINICAL DE MONS. D. FRANCISCO CERRO CHAVES, 
ARZOBISPO DE TOLEDO 

Con idéntico lema que el del Año 
Jubilar de Paray-le-Monial, el 
Arzobispo de Toledo publicó, el 2 de 
junio pasado, un escrito dominical, cuya 
lectura recomendamos. En el mismo se 
debe destacar el siguiente párrafo: 

“El eco del mensaje de Paray a Margarita María se 

ha extendido a lo largo de toda la Iglesia, haciendo de 

la devoción al Corazón de Jesús una síntesis 

hermosa de la más profunda teología y expresión 

popular de la fe en el Amor Redentor de Cristo Jesús, el 

Verbo Encarnado. Los frutos de la devoción al Corazón 

de Jesús, que cobró un impulso nuevo y definitivo para 

toda la Iglesia desde las revelaciones a Santa 

Margarita, son innumerables; son incontables el número 

de almas que se han santificado acudiendo a la fuente 

que brota del Corazón del Salvador, centenares de 

congregaciones religiosas han encontrado en el 

Corazón de Jesús las fuentes de inspiración apostólica 

y misionera de sus fundadores, miles de familias 

consagradas al Corazón de Jesús se han convertido en 

focos de vida cristiana. Movimientos apostólicos, 

parroquias y laicos han nutrido su vida espiritual en la 

espiritualidad del Corazón de Jesús, 

centenares de templos, santuarios… 

erigidos en honor al Corazón de Jesús. 

Todos los Papas del siglo pasado y 

presente han recordado la importancia y la 

necesidad de un adecuado culto al Corazón de Jesús 

para lograr la tan deseada renovación interior de la vida 

de la Iglesia y de la sociedad. El papa Francisco ha 

señalado el Corazón de Jesús como “símbolo por 

excelencia de la Misericordia Divina”. 

En otro párrafo, concreta los frutos que ha 

producido, entre otros, la devoción al Corazón de Jesús 

en la archidiócesis: “... en la erección del santuario 

diocesano de Adoración y Reparación, el santuario de 

los Sagrados Corazones de Toledo, en la parroquia del 

Sagrado Corazón de Talavera... y, sin duda, en uno de 

los frutos más granados de esta devoción: la sangre de 

nuestros mártires de la persecución religiosa del siglo 

XX, muchos de ellos ya elevados a los altares”. 

Concluye el escrito dominical haciendo referencia 

al Congreso Eucarístico diocesano, que tuvo lugar 

unos días después y del que se informa a continuación. 
 

 

  XXXVII PEREGRINACIÓN NACIONAL A FÁTIMA 

Del 25 al 27 de abril de 2025 

Este año el Consejo Nacional ha decidido reservar plazas en hoteles en Fátima 

para que puedan asistir todos los adoradores que lo deseen. 

Animamos a todos los adoradores para que asistan a esta magnífica 

peregrinación. 

Los Consejos diocesanos que estén interesados en esta peregrinación, se 

encargarán de la organización de su diócesis y pueden dirigirse por correo al 

Consejo Nacional para solicitar las habitaciones que precisen, informando el 

número aproximado de peregrinos. 

 

https://www.architoledo.org/wp-content/uploads/2024/06/2024-06-02-ARZ-Devolver-amor-por-amor.pdf
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CONGRESO EUCARÍSTICO DIOCESANO DE TOLEDO_____________ 

Desde el 5 al 8 de junio, en el contexto de la 
solemnidad del Corpus Christi, tuvo lugar este 
acontecimiento que puso fin a un trienio PRESINODAL, 
dedicado a las diversas vocaciones en la vida de la Iglesia: 
Laical, Consagrada y Sacerdotal. 

Mons. D. Francisco Cerro Chaves, arzobispo de 
Toledo, había realizado un llamamiento a toda la iglesia 
diocesana para unirse a este gozoso acontecimiento, que 
fue recorriendo diversos lugares eucarísticos de la 
archidiócesis toledana. 

Se inició el miércoles, día 5 de junio, en Camuñas, 
con una jornada dedicada a “La Eucaristía y la religiosidad 
popular”. Camuñas es una localidad profundamente 
eucarística, célebre en toda la comunidad castellano 
manchega por su Auto Sacramental, mímico. Este se 
celebra en la Plaza Mayor ante el Santísimo Sacramento 
expuesto, en la Solemnidad del Corpus Christi, celebrada el 
jueves. El Auto Sacramental se remonta a los siglos XVI–
XVII y expresa la confrontación entre el bien y el mal: 
Virtudes y Pecados, representados por los danzantes. 

El día 6, jueves, tuvo lugar en Oropesa una Mesa 
Redonda en torno a la figura de “Jesucristo Sacerdote, 
Víctima y Altar”. Tras la misma, el Sr. Arzobispo presidió la 
Santa Misa consagrando el nuevo Altar y erigiendo el templo 
conventual de las MM. de la Fraternidad Reparadora del 
Corazón de Cristo, en «Santuario Diocesano de 
Adoración y Reparación Eucarística del Santísimo 
Cristo de la Salud». Desde hace años, en el mismo, está 
instalada la Adoración Eucarística Perpetua. Durante el día, 
los turnos los realizan los fieles y, durante la noche, las 
Hermanas de la Comunidad. 

El día 7, viernes, Solemnidad del 
Sagrado Corazón de Jesús, la celebración 
tuvo lugar en el Santuario Diocesano de los 
Sagrados Corazones de Jesús y María, en 
Toledo capital, con una meditación a cargo 
del Rector del mismo sobre “La Eucaristía, 
hogar de la Misericordia”. Tras ella, 
adoración al Santísimo, Santa Misa, 
presidida por nuestro Sr. Arzobispo, y 
procesión con las imágenes de los 
Sagrados Corazones de Jesús y María por 
las calles de Toledo, como tradicionalmente 
se hace todos los años en dicha 
solemnidad. 

Finalmente, el día 8, sábado, en la villa eucarística 
de Torrijos, de la mano de la venerable Teresa Enríquez “La 
Loca del Sacramento”. Los actos comenzaron a las 11:30 h., 
en su magnífica Colegiata, con la Eucaristía presidida por el 
Sr. Arzobispo. Finalizada la Santa Misa, tuvo lugar la 
procesión eucarística por las calles de la localidad, en la que 
procesionaron varias banderas de la A.N.E. diocesana. 

Por la tarde, se ofrecieron diversas actividades de 
libre elección, entre ellas: Oración Eucarística en la 
Colegiata, la exposición sobre los Milagros Eucarísticos, una 
charla sobre Teresa Enríquez y la caridad, o la visita al 
Monasterio de las MM. Concepcionistas donde se encuentra 
el cuerpo incorrupto de la venerable Teresa Enríquez.  

Los actos del Congreso concluyeron con una 
procesión mariana y un concierto de Hakuna Toledo en el 

colegio diocesano «Santísimo 
Cristo de la Sangre». 

Todos los días del 
Congreso, la presencia de 
fieles fue masiva. Entre ellos 
se encontraban Adorado-
res/as de esta diócesis, ya 
que, en cada una de las 
localidades donde se ha 
celebrado, hay presente una 
Sección Adoradora Nocturna. 

Todo sea a mayor 
gloria de Dios y de la 
Trinidad Santa. 

   Juan Ramón Pulido Crespo, 
    Presidente diocesano de Toledo 
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IN MEMORIA DEL CATEDRÁTICO D. FRANCISCO PUY MUÑOZ 
Enrique Caride Iglesias 

Coordinador Emérito de la Fundación Luis de Trelles 

El pasado 31 de julio de 2024 falleció en Santiago de 
Compostela, el profesor don Francisco Puy Muñoz, 
catedrático de Historia del Derecho de la Universidad de 
Santiago de Compostela, presidente de la Comisión de 
Peritos en la Causa de Canonización de don Luis de Trelles 
y autor de la Positio Super Virtutibus del Venerable Luis de 
Trelles, figura fundamental en la historia de la Causa de 
Beatificación del fundador de la Adoración Nocturna en 
España. 

¿Quién era el Catedrático Francisco 
Puy? Académico de número de la 
Real Academia gallega de 
Jurisprudencia y Legislación, ha 
sido distinguido además con la cruz 
de San Raimundo de Peñafort; 
profesor de Derecho Comparado 
de la Universidad de Estrasburgo; 
con los doctorados Honoris Causa 
de las Universidades de Santo 
Tomás de Chile, Sagrado Coração 
de Bauru (Brasil) y Autónoma del 
Estado de Puebla (México). Tiene 
además la Gran Cruz al mérito 
académico de la Universidad 
católica de Uruguay, con sede en 
Montevideo y el nombramiento de 
profesor Ad Honorem de la 
Facultad de derecho de la 
Universidad de Belgrano 
(Argentina). Igualmente fue nombrado Magister Honoris 
Causa en la escuela Judicial del Estado de México. Es autor 
de varias docenas de libros y de cientos de artículos 
publicados en revistas nacionales y extranjeras de gran 
prestigio, presidente de la comisión de peritos en archivística 
para la Causa de Canonización de don Luis de Trelles, y autor 
de la POSITIO, de 2.734 folios (3 Tomos). 

Conocí al Profesor Puy en 1988. 

Un cierto día estaban comiendo en casa, las hijas de unos 
buenos amigos nuestros, Ana y Cristina Comesaña Alvarez, 
alumnas del Profesor Puy. Ana enrolada en el tema que 
llevaba el profesor sobre los JURISTAS GALLEGOS, había 
estado en Portugal investigando sobre el tema. Esto sucedió 
en 2001. 

Le pedí a Ana que le preguntara al profesor si estaba dentro 
de sus planes hacer un estudio sobre Luis de Trelles, como 
jurista gallego, y le facilité diversa información sobre el Sr. 
Trelles. 

Se negó a ello, pero al final le preguntó y 
le mostró la documentación. El profesor le 
informó que ya lo habían hecho y, estuvo en la mejor 
disposición a tener una conversación con nosotros. 
Inmediatamente nos pusimos en contacto y aceptó el tener 
una reunión con otras personas sobre dicho tema. 

En esta reunión, en la Casa Sacerdotal de Santiago de 
Compostela, asistieron el presidente Nacional de la 

Adoración Nocturna y el presidente 
saliente, una representación de 
Viveiro, entre ellos el Cronista Oficial 
Magistrado Juez D. Modesto Pérez, 
el profesor e investigador Sr. Goás, 
don Luis Ferro, el sacerdote 
archivero de la Catedral de Santiago 
don José María y otras personas 
relacionadas con la Adoración 
Nocturna, así como el alumno que 
había hecho el trabajo sobre Luis de 
Trelles, hoy el abogado en Noia don 
José Manuel Blanco Ons. 

El profesor nos acompañó a Madrid, 
junto a los profesores Francisco 
José Fontecilla (fallecido recién-
temente), Manuel Abol, y los 
señores: Antonio Troncoso, Alfonso 
Real y otros para una entrevista con 
el Postulador Padre Romualdo 

Rodrigo, que vino a España para este tema. Fue don 
Romualdo el que dijo que viendo el elenco de profesores 
que había en la Fundación Luis de Trelles, que ellos se 
ocuparan de hacer dicho proceso, dirigido por él. Los 
profesores y demás participantes aceptaron. 

Asistió en Roma a una reunión con el Cardenal Amato, 
responsable de la Congregación para la Causa de los 
Santos, ya con el nuevo Postulador Monseñor Francisco 
Javier Froján Madero. 

El profesor Puy, fue el todo para la Fundación Luis de 
Trelles, además de dedicar tres años a la Positio, dio 
innumerables conferencias por todo el mundo y, estuvo 
presente en más de veinticinco Cursos de Verano de la 
Fundación.  

El 12 de enero de 2012, se le homenajeó por su 75 
aniversario. Asistió al acto el presidente de la Autonomía 
Gallega, don Alberto Núñez Feijóo, antiguo alumno suyo, y el 
Vicerrector de la Universidad de Santiago de Compostela 
entre otras personalidades.  
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Don Francisco Puy, era de Cambil, provincia de Jaén. El 26 
de julio de 2014, su pueblo natal le tributó un homenaje. De 
su conferencia me quedo con un extracto que indica su 
personalidad como hombre de fe, su compromiso que 
destacó siempre como una excelente hoja de servicios en su 
participación constante a la Iglesia.  

“he podido advertir desde hace mucho tiempo que también 
están en Cambil mis raíces sobrenaturales. ¿En qué lugar 
de Cambil? Quizá ya lo adivináis. Mis raíces espirituales 
están donde están las de todo el mundo: en la casa familiar 
que me dio la vivencia del culto privado e íntimo a Dios; y en 
el templo parroquial que me dio la vivencia del culto público y 
solemne a Dios”.  

“Pero mi lugar primordial está en la hermosa pila bautismal 
mudéjar tallada en un solo bloque de piedra caliza que 
guarda nuestra iglesia. En ella fui bautizado y lo fueron mis 
padres y una larga tira de abuelos. Esa pila es el grial de mi 
fe y por eso me gusta rezar el credo abrazado a ella…”.  

El 20 de noviembre de 2014, en el Palacio del Senado, se le 
rindió un homenaje por su dedicación a los juristas gallegos, 
por ello realizó dos tomos de la Enciclopedia Gallega, 
redactados por su excelente persona. 

El 12 de julio de 2018, la diócesis de Santiago de 
Compostela, le concedió la condecoración Vaticanista “Pro 
Ecclesia et Pontifice” que le fue impuesta en la catedral por 
monseñor Julián Barrio Barrio, arzobispo compostelano.  

Todos los libros editados por la Fundación Luis de Trelles, 
han sido dirigidos por él. Era un gran experto y con una 
dedicación admirable, siempre dispuesto a toda sugerencia 
que se le hacía. 

Libros:  

1991 El compromiso con los Marginados. 
1991 Un Laico testigo de la fe. 
1999 Justicia y Ley, según Luis de Trelles. 
 2009 La Herencia espiritual según Luis de Trelles. 
 2009 Oraciones a Jesús Sacramentado. 
 2004 La vida familiar de Luis de Trelles. 

Fue una gran pérdida como persona entregada a la 
Fundación Luis de Trelles y lo vemos por su trayectoria y 
dedicación. 

Esperamos que desde la Gloria Eterna, nos siga ayudando. 

Gracias querido amigo,  por tu disponibilidad y afecto. 

BREVE Y CARIÑOSO RECUERDO A D. FRANCISCO FONTECILLA 

RODRÍGUEZ__________________________________ _____ 

Alfonso Mora Palazón 
Vicepresidente de la Fundación Luis de Trelles 

Sean unas breves palabras cargadas 
de afecto para recordar a nuestro 
querido y buen amigo Francis. Persona 
correcta, educada, culta y muy 
religiosa... quién dio mucho a la 
Fundación Luis de Trelles, 
principalmente en la Causa de 
Canonización de D. Luis, siendo Perito 
de la misma, e interviniendo en 
múltiples cursos de verano de los mas 
de treinta que organizara la Fundación. 

De su extenso currículum debo citar 
que fue Doctor en Derecho por la 
Universidad de Bolonia. Premio 
Extraordinario de Licenciatura. Profesor 
de Derecho Procesal en la Universidad 
de Granada. Becado en las 
Universidades de Roma, Módena y 
John Hopkins. Plenipotenciario por el 

Estado Español, en la 
Corte Internacional de las Naciones 
Unidas. Miembro de la Comisión del 
Plan Nacional de Droga. Asesor del 
Secretario de Estado de Justicia. Etc. 

Actualmente pertenecía al grupo de 
asesores del Defensor del Pueblo de 
Madrid. A la Federación Mundial de 
Obras Eucarísticas de la Iglesia. 
Patrono de la Fundación Luis de 
Trelles. Y Miembro activo de la Real 
Hermandad de Caballeros de San 
Fernando. 

Quedará para siempre en lo mas alto 
de nuestros recuerdos y en el de la 
Fundación Luis de Trelles. 

 Descanse en paz. 
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UNIDOS EN LA NOCHE - UNIDOS JUNTO AL SEÑOR_____ 
Javier Ruiz Pérez 

Vocal de Juventud del Consejo Nacional de la A.N.E. 

Damos gracias a Dios porque, un año 

más, decenas de adoradores nocturnos de 

muchos rincones de España hemos tenido 

ocasión de celebrar juntos nuestro anual 

Encuentro Nacional de Jóvenes Adoradores, 

que este año ha tenido lugar en Pamplona, 

los pasados días 19, 20 y 21 de julio. Esta 

vez, el lema bajo el que nos hemos juntado 

ante Cristo Eucaristía ha sido “La Noche, 

tiempo de Salvación”, introduciéndonos de 

lleno en uno de los elementos esenciales, y 

que no debemos olvidar nunca de nuestra 

vocación: la nocturnidad. 

Desde hace ya varios años estamos tratando de 
darle a estos Encuentros un fuerte carácter formativo, 
dada la ingente necesidad de formación que hoy en día (y 
siempre) se da entre los católicos, tanto jóvenes como 
mayores. Este año hemos podido disfrutar del bello regalo 
de contar con dos excelentes catequesis: 

En la primera catequesis, cuyo tema coincidía con 
el lema del Encuentro, el Rvdo. D. Miguel Larrambebere 
Zabala, Vicario General de la Diócesis de Pamplona, 
nos ilustró sobre cómo la noche, a pesar de ser un 
momento inevitablemente asociado a la inseguridad y al 
pecado (y también, en otro sentido, al padecimiento de 
oscuridad en el alma), es también una gran ocasión para 
que, aprovechando esa oscuridad, Dios se manifieste 
como la gran Luz que es. Así ocurrió en diversos 
momentos de la Historia de la Salvación: la noche de 
Pascua, la noche de Navidad, la noche de la 
Resurrección… Desde la noche de la Resurrección, indicó 
don Miguel, “las tinieblas no pueden vencer nunca, porque 
ha habido una noche luminosa como el sol. El sol, que es 
Cristo, se ha alzado y disipado todas las tinieblas de la 
noche de la humanidad”. 

La segunda catequesis, a cargo del Rvdo. D. Juan 
Manuel Melendo, sacerdote diocesano de Tarazona y 
Vicedirector Espiritual del Consejo Nacional de la 
A.N.E., versó sobre uno de los aspectos centrales de 
nuestro carisma como adoradores: la nocturnidad. Incidió 
el padre Melendo en el aspecto de la noche como 
momento propicio para permanecer en vela, como nos 
imploraba Cristo, y para vencer al pecado; el Señor venció 
a las tinieblas y al demonio en la noche. Esbozó en la 
catequesis una breve historia de la Adoración Nocturna y 
un amplio recuerdo de muchos santos eucarísticos, e 
insistió mucho en la necesidad de que los adoradores 

nocturnos nos esforcemos por mantener la nocturnidad, y 
evitemos acabar convirtiéndonos en adoración vespertina. 
Es bueno adorar a Jesús-Eucaristía en cualquier momento 
del día, pero nuestra vocación nos exige un plus de amor, 
imitando a Cristo en sus velas por la noche, siguiendo su 
consejo de velar, uniéndonos a la adoración de Cristo al 
Padre, reparando y consolando a Nuestro Señor. 

Habiendo sido este año nuestro encuentro en la 
maravillosa e increíble Navarra, no podíamos dejar de 
aprovechar la ocasión para empaparnos de la belleza, 
estética, artística, espiritual y humana, de tan querida tierra. 
Tuvimos la ocasión, el sábado por la tarde, de visitar a 
fondo tanto el Monasterio de Leyre (una de las cunas 
espirituales e históricas de Navarra y de toda la España 
medieval) como el Castillo de Javier, casa natal del gran 
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san Francisco Javier, misionero incansable. Sobrecogen 
tanta belleza, tanta historia y tanta fe. En Javier tuvimos la 
oportunidad de rezar Vísperas y adorar al Santísimo 
Sacramento con las Hijas de la Sagrada Familia, religiosas 
que custodian la parroquia del pueblo y que también 
pudieron expresarnos su bello testimonio. También el 
domingo por la mañana pudimos visitar ampliamente el 
bellísimo Casco Viejo de Pamplona, lleno de Historia, 
Cultura y Arte, y lugar de devoción a los emblemáticos 
santos Fermín y Saturnino. 

 Como en todos los encuentros de la Adoración 
Nocturna, el momento central se desarrolló en la noche del 
sábado al domingo, con la celebración de la Eucaristía y su 
prolongación en la Vigilia de Adoración Nocturna durante 
toda la noche, por turnos, finalizando con el rezo de 
Laudes ya por la mañana. Es un auténtico privilegio (y no 
debemos olvidarlo los adoradores nocturnos) poder pasar 
un rato de la noche en vela, ante el Señor y como nos 
pedía el Señor. Un privilegio que Dios nos ha regalado a 
los adoradores nocturnos. 

Ya el domingo, fuimos agraciados pudiendo 
participar en la celebración de la Misa Mayor en la Catedral 
de Pamplona, celebrada por el Deán de la misma, D. 
Carlos Ayerra Sola, y concelebrada, entre otros, por dos de 
nuestros Vicedirectores Espirituales: D. Juan Manuel 

Melendo y D. Francisco Casas. No olvidaremos la cálida y 
cariñosa acogida que nos brindó el Deán de la Catedral, 
procurando hablar con cada uno de nosotros, uno por uno. 

Tras la comida del domingo a mediodía, 
terminamos el Encuentro de nuevo ante el Sagrario, en la 
capilla, con el rezo de la Coronilla de la Divina Misericordia 
y la oración final de acción de gracias. 

Nuestro más cálido agradecimiento a todos los 
participantes, algunos llegados desde la otra punta de 
España; un agradecimiento muy especial para nuestros 
dos Vicedirectores Espirituales, por el gran sacrificio que 
supone dedicarnos un fin de semana entero en pleno 
verano (época cargada de muchas actividades eclesiales). 
También una mención especial a D. Miguel Larrambebere, 
por su participación; a don José Luis Garraza, Presidente 
de A.N.E. en Pamplona, por su dedicación a la 
organización y buen desarrollo del Encuentro, y por su 
presencia junto a nosotros; y también a nuestro Presidente 
Nacional, don José María Pérez-Mosso, que no pudo 
asistir pero que nos dejó su testimonio, para que nos 
llegara a todos los asistentes, además de haber contado 
con su total apoyo para la organización del Encuentro. 

Adorado sea el Santísimo Sacramento  
Ave María Purísima 
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A LA RECONQUISTA DE LA JUVENTUD A TRAVÉS DE LA 

EUCARISTÍA Y DE MARÍA______________________ __ 
Mª Teresa y Marta Beatriz de la Fuente Valero 

El primer fin de semana de julio tuvimos la 
oportunidad de ir a la primera Jornada Eucarística 
Mariana Juvenil (JEMJ) celebrada en Covadonga, tierra 
de la Reconquista. Fueron unos días de encuentro con 
María y Jesús Eucaristía. Los 2.000 jóvenes que acudimos 
de diferentes partes del mundo (Estados Unidos, México, 
Colombia, Irlanda, Alemania, España, etc.) vivimos una 
experiencia muy bonita e inolvidable. 

Esta Jornada surgió a raíz del resultado de una 
encuesta que mostraba que el 70% de los católicos 
estadounidenses no creían en la presencia real de Jesús 
en la Eucaristía. Ante esto, un grupo de laicos españoles 
formaron la asociación “En Marcha JEMJ” con el fin de 
organizar una jornada para que los jóvenes se encontrasen 
con Jesús Eucaristía y María, nuestra Madre, mediante 
adoraciones, talleres de formación, testimonios, festivales, 
etc. Durante todo el fin de semana, había numerosos 
sacerdotes dispuestos en todo momento a confesar a 
aquel que lo deseara. 

Bajo el lema “Levantad 
vuestros corazones”, ese fin de 
semana pudimos asistir a múltiples actos centrados en 
torno a Nuestra Madre y a la presencia real de Jesús 
Eucaristía. 

Nosotras fuimos con un grupo de la parroquia de 
nuestro pueblo, Mota del Cuervo, junto con jóvenes de 
Belmonte, Los Hinojosos, El Provencio y Las Pedroñeras. 
Nos enteramos de este viaje a través de las hermanas del 
Hogar de la Madre, las cuales tienen casa en Belmonte. 

El viernes 5 de julio, tras un largo viaje en autobús, 
llegamos a Covadonga. Tuvimos la misa de comienzo de 
la JEMJ presidida por Mons. D. Antonio Prieto junto a 
muchos jóvenes. Después de la cena, hubo un festival en 
la explanada del santuario en el que pudimos disfrutar de 
un episodio de Catholic Stuff en directo, dirigido por el Hno. 
Pablo Fernández y el Hno. Luis Escandell. Contamos con 
el Padre René Zambrana, quien hizo unos impresionantes 
juegos malabares con fuego, además de la representación 

de “El Colmenero Divino”, un auto 
sacramental adaptado. Fue una noche 
muy divertida y enriquecedora, que 
terminó con el canto de la Salve. A 
pesar del mal tiempo, todos los jóvenes 
nos quedamos hasta el final. Se 
respiraba un ambiente de alegría y 
entusiasmo. 

El sábado tuvimos la 
oportunidad de rezar laudes en primera 
fila dentro de la Santa Cueva, dirigido 
por el arzobispo de Oviedo, Mons. D. 
Jesús Sanz Montes. Después, 
asistimos a un rato de oración a cargo 
de D. Julián Lozano ante el Milagro 
Eucarístico de la Santa Hijuela de 
Carboneras de Guadazaón, Cuenca. 
Era impresionante ver a tantos jóvenes 
arrodillados ante semejante Milagro 
Eucarístico. No importaba la lluvia que 
en ese momento cubría toda la 
explanada de la basílica. A 
continuación, el P. Santiago Arellano, en 
su charla "El Corazón de la Eucaristía", 
nos habló de la presencia real del 
Corazón de Cristo en la Eucaristía. 
“Está vivo, latiendo de Amor por cada 
uno de nosotros. Desde su presencia 
real en la Eucaristía, Cristo nos dice 
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que nos ama (un Amor entregado, generoso). Entonces, 
¿hay algo más importante que la Eucaristía diaria? Jesús 
nos regala su presencia corporal, presencia actuante 
(ALGUIEN, no se trata de una mera energía). Cristo te 
enamora, te hace apasionado”. Nos habló de varios casos 
de sanación por medio de la Eucaristía; la Eucaristía sana, 
porque Cristo actúa, por lo que nos animó a ser almas 
adoradoras. Además, comentó varios testimonios 
impresionantes, solo posibles con la ayuda de Dios. 
También estuvimos en el Taller “La reconquista: de 
Covadonga a Hollywood”. El P. Brian Jackson nos ilustró 
acerca de la Recon-
quista de Hollywood 
mediante la producción 
de buenas películas y 
dejando de apoyar la 
"basura" que se produce 
en la actualidad. Nos 
advirtió acerca de plata-
formas como HBO, 
Disney o Netflix cuyo 
contenido inmoral y 
anticatólico está siendo 
apoyado por toda esa 
gente que está suscrita a 
ellas. Como alternativa, 
recomendó Famiplay. Tras una mañana intensa, después 
de comer, rezamos el rosario mientras procesionamos una 
imagen, réplica de la Virgen de Covadonga. Otra vez la 
lluvia nos acompañaba. Además de la misa presidida por 
D. Adolfo Mariño Gutiérrez, abad del Santuario de 
Covadonga, tuvimos una vigilia de Adoración Eucarística. 
En esta vigilia, pudimos escuchar los impresionantes 
testimonios del P. Luke Demasi, de Javier Portela y del P. 
Rodrigo Miranda y, a continuación, la Adoración del 
Santísimo, dirigida por el P. Félix López Lozano. El 
Santísimo se expuso sobre la réplica de la “Piedra del 
Corazón de Jesús” del Cerro de los Ángeles, cuyo escultor 
es Salvador Fernández-Oliva. Tras una preciosa Adoración 
Eucarística, realizamos una procesión con el Santísimo 
hasta la Santa Cueva. Allí se realizaron turnos de vela 
durante toda la noche. En nuestro caso, nos quedamos 
hasta las 2 a.m. 

El domingo, nos acercamos, antes de desayunar, a 
la cueva para la Reserva del Santísimo. Ese día, tuvimos 
una preciosa Adoración Eucarística a cargo del P. Rafael 
Alonso, fundador de la Asociación internacional de fieles 
“Hogar de la Madre”, que nos dirigió unas palabras muy 
emotivas. Con lágrimas en los ojos, se emocionaba al 
recordarnos que Dios nos conoce mejor que nadie y 
tenemos que escuchar lo que quiere decirnos. 
Posteriormente, tuvo lugar la misa de clausura. De la homilía 
de Mons. D. Jesús Sanz, nos gustaría destacar: “Y así, 

hemos querido vivir en estos días aquí en Covadonga […] 
Una reconquista que empieza por nosotros mismos para 
que no haya ningún intruso okupa que nos robe el corazón, 
la certeza de la fe y las razones de nuestra esperanza. Una 
reconquista que mira a la humanidad, especialmente a la 
generación de nuestra edad tan zarandeada y engañada 
por dioses falsos como decía Thomas Stearn Eliot: el dios 
del poder, del dinero y de la lujuria. Una reconquista de la 
paz y la verdad en la santa Iglesia de Dios, a la que amamos 
y deseamos que sea fiel a Jesús, a la tradición cristiana que 
representan los santos y al magisterio de los Pastores 

verdaderos”. 

Al final de la misa de 
despedida, nos comunicaron 
que el año que viene habría una 
segunda JEMJ. Nos alegró 
saber que en 2025 podremos 
repetir esta maravillosa expe-
riencia, la cual recomendamos y 
a la que animamos a acudir a 
todo aquel que pueda. ¡Estamos 
deseando volver el próximo año! 

Durante toda la JEMJ nos 
sentimos muy acompañadas y 
agradecidas a D. Enrique, Rocío, 

Rosario y Caminos que estuvieron muy pendientes del 
grupo en todo momento. Este viaje ha sido una gran 
oportunidad para conocernos más entre todos nosotros y 
vernos acompañados en nuestra fe. Tampoco olvidamos la 
ayuda incondicional de todos los voluntarios durante toda 
la jornada; estaban dispuestos a colaborar en cualquier 
momento y ante las adversidades que iban surgiendo. 

Fue un fin de semana muy lluvioso, pero no hay 
nada que a la JEMJ se le resista. Esperamos que la lluvia 
temporal se convierta en lluvia espiritual para que esta 
jornada dé numerosos frutos. Son días como los vividos en 
Covadonga los que nos hacen darnos cuenta del Amor 
infinito y misericordioso que Dios siente por cada uno de 
nosotros y nos enseñan a priorizar frente a los obstáculos 
que nos encontramos: la lluvia incesante y el cansancio 
acumulado. Esto se puede extrapolar a nuestro día a día y 
ver que, a pesar de los problemas que nos surjan, hay 
Alguien más grande que siempre está con nosotros y 
nunca nos abandona. 

El viaje de vuelta no se nos hizo “pesado”, pues 
estuvimos recordando el gran fin de semana que 
acabábamos de vivir, cantando canciones todos juntos y 
contando asombrosos y conmovedores testimonios 
personales. 

¡Viva Jesús Eucaristía! ¡Viva la Santina!  
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NOTICIAS DE LA A.N.E.__________________________ 

EFEMÉRIDES 

SOLEMNE VIGILIA DE ACCIÓN DE GRACIAS - La Adoración Nocturna de Toledo en su 125º aniversario. 

El pasado mes de julio, se celebraron los actos 
conmemorativos del 125 aniversario de la Adoración 
Nocturna en la ciudad de Toledo, cuyo momento central 
fue la Solemne Vigilia de Acción de Gracias, celebrada 
el día 6, en la parroquia de San Julián, que había estado 
precedida por un Triduo Eucarístico preparatorio. 

Tras la tradicional procesión de banderas, con la 
participación de las Secciones Adoradoras de: Morata de 
Tajuña (diócesis de Alcalá de Henares); Alcázar de San 
Juan ANE y ANFE y Bolaños de Calatrava (diócesis de 
Ciudad Real); Cuenca capital; Boadilla del Monte y Getafe 
(diócesis de Getafe); Las Rozas, Madrid-Ciudad Lineal, 
Madrid Primaria y San Sebastián de los Reyes (diócesis de 
Madrid); Sevilla A.N.F.E. capital; Camarena, Fuensalida 
A.N.E. y A.N.F.E., Ocaña, Olías del Rey, Quintanar de la 
Orden A.N.E. y A.N.F.E., Talavera de la Reina, Turleque, 
Villacañas, Villatobas y Toledo A.N.E. y A.N.F.E. de nuestra 
diócesis, tuvo lugar la celebración eucarística, presidida por 
Mons. D. Francisco César García Magán, Obispo Auxiliar 
de Toledo y Secretario General de la C.E.E., quien alentó a 
los participantes en la importancia de su vocación a la 
adoración eucarística en la noche, para ser después 
testigos de día y recordando que la Eucaristía es fuente y 
culmen de la vida cristiana. 

Asistió el Presidente Nacional de la A.N.E., D. José 
María Pérez Mosso, junto con el Delegado de Zona, D. 
Emilio Pedro Muñiz Díaz, así como Adoradores/as de las 

Secciones antes citadas. Tras la Santa Misa y oración de 
presentación de Adoradores, tuvo lugar la Procesión 
Eucarística, en la que se realizó la bendición con el 
Santísimo Sacramento a la ciudad y su gente. Una vez en el 
templo, con el Santísimo Expuesto, se sucedieron los turnos 
de vela durante toda la noche hasta culminar con el rezo del 
Santo Rosario y de Laudes al amanecer, dando gracias al 
Señor por la jornada gozosamente vivida y compartida y por 
estos 125 años de 
bendición y gracia 
para todos.  

Damos gracias 
a Dios por este 
aniversario y le 
pedimos siga ben-
diciendo esta Sec-
ción con nuevas y 
santas vocaciones 
adoradoras noctur-
nas, para ser 
testigos de día. 

Juan Ramón 
Pulido Crespo 

Presidente diocesano 
 de Toledo 

 

 

También celebraron su 125 aniversario las siguientes Secciones: 8 de junio, Rafelbunyol (diócesis de 
Valencia). 29 de junio, Villarejo de Salvanés (diócesis de Alcalá de Henares) y San Fernando (diócesis de Cádiz-
Ceuta). En estos dos lugares se celebró al mismo tiempo la Vigilia de Espigas diocesana. 
 

VIGILIAS DIOCESANAS DE ESPIGAS 

En PUERTO SERRANO (diócesis de Asidonia-Jerez) 

La noche del 25 al 26 de mayo se celebró la 
tradicional y solemne Vigilia de Espigas diocesana, en la 
iglesia parroquial de Santa María Magdalena, patrona 
del pueblo muy querida por sus habitantes, donde todos 
los años acompañan con mucha devoción a su Santa en la 
“Romería de la Magdalena”. Esta Vigilia tan esplendorosa 
es una ocasión para mostrarnos públicamente como 
adoradores/as de Cristo en el Santísimo Sacramento. 

La Vigilia fue 
organizada por los 
Consejos diocesanos y 
por la parroquia. Acudió 
a la cita una represen-
tación importante de 
adoradores/as de las 
distintas Secciones (8 
banderas), muchos 

Imagen de la vigilia con las banderas de 
Toledo y la primaria de Madrid. 
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feligreses y algunos adoradores de 
Sevilla. 

A las 21:30 h. se inició la 
recepción de banderas en el salón 
parroquial, disponiéndonos a realizarla 
con verdadero amor y a participar con 
alegría. 

Nos presidió la Eucaristía por 
ausencia del Sr. Obispo, el Vicario 
Episcopal de Agentes de Pastoral, D. 
David Belmonte Rodríguez-Pascual. Le 
acompañaron cinco sacerdotes, 
aunque solo concelebraron tres. La 
parte musical estuvo a cargo de 
nuestro Director espiritual diocesano, 
D. Santiago Gassin, resultando una 
Eucaristía cantada muy solemne, 
seguida con mucha atención y devoción por todos los 
asistentes. 

La homilía estuvo a cargo del Rvdo. D. Alejandro 
Holgado, que destacó la importancia y la coincidencia de la 
Vigilia con el Domingo de la Santísima Trinidad. Indicó que 
aquí estamos representando a todos. Un servicio al mundo 
es adorar la Sagrada Eucaristía, puerta de Dios, puerta de 
la Santísima Trinidad. Nos hace tocar a Dios, Amor, Vida y 
Verdad. Nos comentó su experiencia de niño como Tarsicio 
y como vivía la Vigilia de Espigas antiguamente. Nos 
aconsejó también la lectura de los escritos de una Santa 
muy ejemplar, Santa Isabel de la Trinidad. Terminó 
pidiéndole al Señor que renueve en nosotros el espíritu de 
Adoración, que sea de verdad, de vida, de entrega. 

Se impusieron insignias a 
cuatro adoradoras. Después 
de la comunión, el Sr. Vicario 
Episcopal expuso el 
Santísimo, rezándose por 
todos el Magníficat, Invitatorio, 
Oración de presentación de 
adoradores e Himno. A 
continuación, el primer turno 
de Adoración se quedó 
rezando el Oficio de Lectura 
correspondiente a la Vigilia. A 
quienes no les correspondía el 
primer turno de vela se 
retiraron al salón para 
comentar con los sacerdotes y 
Vicario Episcopal, comprar-

tiendo bizcochos y dulces con café y refrescos preparados 
por las feligresas de la parroquia.  

Terminados los turnos de vela, la procesión por las 
calles: se rezó el Santo Rosario y una oración al Sagrado 
Corazón de Jesús, procediéndose a la bendición de los 
campos por el Vicario Episcopal, siguiendo la fórmula 
tradicional. De vuelta al templo, se hizo la Reserva, canto a 
la Virgen y palabras de despedida por parte del Vicario 
Episcopal que durante toda la Vigilia estuvo con nosotros, 
animándonos y transmitiéndonos con mucha fuerza su 
devoción y amor a la Eucaristía 

Pedro Holgado Rete 
Presidente diocesano de Jerez 

En BENALMÁDENA (diócesis de Málaga) junto a la 
celebración de las Bodas de Plata de la Sección 

Con motivo de celebrarse los 25 años, de la fundación de la sección 
adoradora nocturna de Benalmádena-Costa (Málaga), se celebró la noche del 8 
al 9 de junio en la parroquia del Carmen, la vigilia diocesana de Espigas, 
presidiendo la Santa Misa el Sr. Obispo, Rvdmo. D. Jesús Catalá Ibáñez, 
concelebrando el director espiritual diocesano Rvdo. D. Federico Cortés Jiménez y 
el párroco y director espiritual de la sección Rvdo. D. Gonzalo Martín Fernández. 

Esta sección se vio acompañada por adoradores venidos de las secciones de 
Málaga capital, S. Pedro Alcántara, Marbella, Coín, Arroyo de la Miel y de un muy 
buen número de feligreses de la parroquia, a los que agradecemos su asistencia. 

Damos gracias a Dios por estos 25 años de adoración nocturna y le pedimos 
fidelidad y aumento de adoradores. 

Todo para mayor gloria de Dios. 

           Bartolomé Ordóñez Guerrero,  Presidente de la Sección. 
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En SEGOVIA, la noche del 22 al 23 de junio, en la parroquia de San José Obrero.  

Se celebró la Vigilia de Espigas para dar 
gracias a Dios por los frutos recibidos y por el 
porvenir. Se inició a las 22 h. con la exposición 
del Santísimo por el párroco de San José, D. 
José Cruz Arnanz. Participaron los feligreses 
hasta las 24 h. A través de la Delegación de 
Apostolado Seglar se había pedido la 
participación de otros adoradores y grupos de 
oración en la noche de adoración. Esta concluyó 
con el rezo de Laudes y del Santo Rosario. 
Posteriormente, se celebró la Eucaristía, por 
parte del párroco y de D. Julio Alonso Consiliario 
de la Adoración Nocturna y tuvo lugar la 
procesión a las 7 h. por las calles del barrio, 
rindiendo honores a Jesús Sacramentado. 

 

En LA VILLA DE DON FADRIQUE (archidiócesis de Toledo) junto a la celebración del 75 
aniversario de la Sección. 

La noche del pasado 22 al 23 de junio la 
localidad toledana de La Villa de don 
Fadrique, en su templo parroquial de Ntra. 
Sra. de la Asunción, acogía la tradicional 
Vigilia Diocesana de Espigas de la Adoración 
Nocturna Española. Este hecho se hizo 
coincidir con la celebración del 75 aniversario 
de la fundación de la Sección Adoradora de 
esta localidad. 

La celebración comenzó con la Procesión 
de Banderas. Llegados al templo, dio 
comienzo la Santa Misa con las Vísperas 
incorporadas. Presidió la celebración nuestro 
Arzobispo, Mons. D. Francisco Cerro, en la cual animó 
a los participantes a “mirar a Cristo Eucaristía cuando 
la noche se acerca a la vida o las olas parecen hacer 
perecer la barca”. 

Participaron, junto a las de A.N.E. y A.N.F.E. de la 
localidad, 16 secciones de diferentes parroquias de la 
archidiócesis (Fuensalida A.N.E. y A.N.F.E., 
Madridejos, Ocaña, La Puebla de Almoradiel, 
Quintanar A.N.E. y A.N.F.E., Talavera, Toledo A.N.E. y 
A.N.F.E., Turleque, Villacañas, Villanueva de Alcardete 
y Villatobas), además de las de A.N.E. y A.N.F.E. de 
Herencia (Ciudad Real), quienes acudieron con sus 
banderas.  

Tras la Santa Misa, expuesto el Santísimo, se 
rezó la Oración de presentación de Adoradores y 
terminada ésta, se inició la Procesión con el Santísimo 
para la bendición de los campos hasta el llamado 
“Pozo del Milagro”, lugar especial para esta localidad, 

que está celebrando un Año Jubilar con motivo del 
centenario del “Milagro de la Lluvia del Santísimo 
Cristo del Consuelo”. 

Tras la procesión eucarística y la bendición de 
campos, presididas por nuestro Arzobispo, de nuevo 
en el templo parroquial se iniciaron los turnos de vela 
hasta las tres de la madrugada, momento en que el 
párroco presidía el rezo de Laudes, para, finalmente, 
dar la bendición con el Santísimo Sacramento a los 
presentes.  

Damos gracias a Dios por este aniversario en un 
Año Jubilar para la Parroquia y le pedimos que 
revitalice la vida eucarística de nuestras secciones y de 
nosotros mismos, para que ardan muchos corazones 
en amor al Señor.  

Juan Ramón Pulido Crespo 
Presidente diocesano de Toledo 

  

https://www.architoledo.org/noticias/villa-de-don-fadrique-inaugura-un-ano-jubilar-en-accion-de-gracias-al-stmo-cristo-del-consuelo/
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En SEVILLA, la noche del 29 al 30 de junio, en la iglesia de San Hermenegildo 

Esta fiesta tiene por objetivo dar gracias a Dios 
por los frutos del campo, simbolizados en las espigas 
de trigo, pero que, al evolucionar la sociedad, se 
amplía y pretende aunar todos los logros del trabajo 
humano. La jornada comenzó a las nueve y media de 
la noche con la recepción de los adoradores de las 
distintas secciones presentes en Sevilla en la 
explanada ante la Basílica de la Macarena. 

Hacia las diez tuvo lugar la procesión de 
banderas, desde el Arco de la Macarena hasta la 
iglesia de San Hermenegildo, donde el vicario 
episcopal para la Pastoral Social, Salvador Diánez, 
presidió el rezo de Vísperas y la Eucaristía. Tras esta, 

a las once y media, la exposición del Santísimo 
Sacramento y el rezo del Santo Rosario. De 
madrugada, desde la medianoche hasta las seis de la 
mañana aproximadamente, los adoradores se 
relevaron en turnos de vela de una hora. 

El domingo, 30 de junio, a las seis y media de la 
mañana, la procesión con el Santísimo Sacramento por 
la plaza del templo hasta la Puerta de Córdoba, en la 
que se impartió la bendición a la ciudad y a los 
campos. Al término, se regresó a la iglesia de San 
Hermenegildo para la reserva del Santísimo y la 
clausura de la Vigilia de Espigas. 

En PEÑARANDA DE BRACAMONTE (diócesis de 
Salamanca) 

El sábado, 6 de julio, la Adoración Nocturna Española (A.N.E.) 
de Salamanca, en la ciudad de Peñaranda de Bracamonte, celebró 
la Vigilia de Espigas. La celebración se inició, a las 21:30 h. en la 
iglesia de las MM. Carmelitas descalzas con la recepción de 
banderas de las secciones de A.N.E. Salamanca, Alba de Tormes y 
Peñaranda de Bracamonte, A.N.E. y A.N.F.E. 

Llegada la hora, las banderas y adoradores iniciaron la procesión hacia 
la parroquia de San Miguel Arcángel, donde se celebró la vigilia, con 
cantos eucarísticos. Llegados al templo se rezó el santo Rosario, para acto 
seguido iniciar las Vísperas y la celebración de la Eucaristía; después tuvo 
lugar la adoración y acto seguido, comenzó la procesión de bendición por las 
calles y plazas de Peñaranda de Bracamonte, hasta el lugar preparado para 
la bendición de campos y trabajos de los hombres, en un altar bellamente 
adornado y presidiendo las imágenes del Sagrado Corazón de Jesús 
y de la Inmaculada Concepción. Posteriormente se reanudó la 
procesión de regreso hasta la parroquia, donde se concluyó con el 
rezo de Completas, terminando con la bendición final. 

Por último, nos despedimos en medio de un ágape fraterno. 

Alejandro Delgado Cosme 
Delegado Zona Duero 

También se celebraron Vigilias de Espigas en los 
siguientes lugares: 

8 de junio en La Rúa (Ourense) (diócesis de Astorga) 
junto con A.N.F.E. 

15 de junio en Torredelcampo (diócesis de Jaén); en 
Hinojos (diócesis de Huelva) en la parroquia de Santiago el 
Mayor, en la celebración del Centenario de la coronación de 
su Patrona; en Burgos, en la parroquia de la Virgen del 
Pilar, presidida por su Arzobispo Mons. D. Mario Iceta; en 
Móstoles (diócesis de Getafe). 

 

 

22 de junio en Madrid, en la parroquia de San Juan 
Evangelista, presidida por Mons. D. Jesús Vidal, Obispo 
Auxiliar. 

29 de junio en Almería, en la Catedral por sus 500 
años de existencia; en San Clemente (diócesis de Cuenca) 
en la parroquia de Santiago Apóstol. 
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OFRENDA DEL ANTIGUO REINO DE GALICIA AL SANTISIMO SACRAMENTO 

9 de Junio 

Todos los años, en la Octava 
de Corpus se celebra en la 
Catedral de Santa María de la 
ciudad de Lugo el acto de la 
ofrenda centenaria al Santísimo 
Sacramento, en la que 
intervienen los Regidores presi-
dentes de las corporaciones de 
las siete capitales del antiguo 
Reino de Galicia y los Obispos de 
las diócesis gallegas. 

Cada año, por orden, uno de 
los regidores presenta la Ofrenda 
ante el Señor Sacramento y 
contesta al oferente el Obispo de 
su diócesis. Este año le 
correspondió la ofrenda a la 
ciudad de Mondoñedo. Su 
alcalde, D Manuel Ángel Otero 
Legide, expresó el deseo de una sociedad más justa y 
mejor. Respondió al oferente el Obispo de 
Mondoñedo, D. Fernando García Cadiñanos. Después 
de la Santa Misa, se realizó la procesión por las calles 
de la ciudad con el Santísimo, con asistencia de 
adoradores nocturnos de las diócesis de Galicia y 
numerosos fieles. La Ofrenda se viene realizando en la 
ciudad desde el año 1669 por parte de los 
representantes de las siete capitales del antiguo Reino 
de Galicia. 

En la Santa Misa y procesión participaron los 
Presidentes diocesanos de la A.N.E. en Galicia, 

numerosos adoradores y el Delegado Zona Galicia. 
Fue un excelente encuentro anual que culmino con 
una comida de confraternidad. Después tuvimos un 
breve acto de Adoración en la Catedral y una Ofrenda 
Floral a la Virgen de los Ojos Grandes patrona de la 
Ciudad de Lugo. 

Este acto fue organizado impecablemente por el 
Presidente del Consejo diocesano de Lugo, D. Luis 
Ginel Fernández y adoradores de su Consejo. 

Antonio Couto Pérez 
Delegado Zona Galicia 

VIGILIA DE 24 HORAS DE 
ADORACIÓN AL SANTÍSIMO 
SACRAMENTO 

Desde hace más de diez años, el Turno de Adoración 
Nocturna número 11 de la Sección de Córdoba “María 
Santísima Esperanza del Valle”, viene organizando durante 
la Cuaresma una Vigilia de 24 horas de Adoración al 
Santísimo Sacramento la cual se realiza en el Monasterio 
Cistercience de Santa María de las Escalonias, de la 
localidad de Hornachuelos (Córdoba).  

Contamos con la asistencia del Consiliario Diocesano 
de la A.N.E., D. Tomás Pajuelo Romero y el Consiliario del 
Turno D. Juan Carlos Valsera Cuevas, además de 
miembros de la Hermandad de la Sagrada Cena. 

Para todos los asistentes es un honor poder participar 
en estas 24 horas de reflexión y Comunión Espiritual. La 
experiencia siempre es profundamente enriquecedora y en 
espera de que los frutos cosechados durante estas Vigilias 
sean de gran bendición para todos los participantes a la 
misma y a nuestra A.N.E. 
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CONSEJO DIOCESANO DE ZARAGOZA 

OFRENDA CENTRO DE FLORES A LA VIRGEN DEL PILAR 

El viernes 31 de mayo, se realizó la tradicional 
ofrenda de un centro de flores a la Virgen del Pilar, que 
llevaba el manto de la ADORACIÓN NOCTURNA, 
recordando el 145 aniversario de su fundación en 
Zaragoza. El acto consistió en el rezo del Santo Rosario 
procesionalmente por las naves de la Catedral-Basílica 
para, a continuación, participar en la Misa de las 20 h. que 
se desarrolló en la Santa Capilla. A continuación, figura el 
texto del acto de ofrenda: 

Santísima Virgen del Pilar, en este mes de mayo, 
realizamos la tradicional ofrenda de este centro de flores. 
En este centro figuran: 

 Las oraciones, besos y cariño de tantos 
adoradores enfermos que imploran tu auxilio. 

 Nuestras oraciones por la actual situación de 
España, que fue definida por san Juan Pablo II como 
“Tierra de María”, con la certeza de que en tu presencia 
nunca decae la fe. 

 Las intenciones de varios acontecimientos: 

o Pedimos tu intercesión y apoyo al nuevo 
Presidente Nacional y su Consejo, elegido en el mes de 

febrero de este año 
2024 para que les 
ayudes en su 
andadura. 

o Celebramos 
el 145 Aniversario de 
la fundación de la 
ADORACIÓN NOC-
TURNA en Zaragoza 
ocurrida el 21 de 
mayo de 1879. 

o Los actos 
que se van a 
desarrollar en España 
con motivo del 150 
aniversario de la fun-
dación de la ADORA-
CIÓN NOCTURNA 
en España, que con-
cluirán el año 2027. 
Pedimos por la Vigilia 
Nacional que se cele-
brará en Zaragoza el 
año 2025. 

CELEBRACIÓN DEL CORPUS CRHISTI 

El domingo 2 de junio, asistimos a la Misa 
Pontifical del CORPUS CHRISTI celebrada en la 
Catedral-Basílica de Nuestra Señora del Pilar presidida 
por el Excmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo de Zaragoza. A 
continuación tuvo lugar la Procesión del Santísimo 
Sacramento por la Plaza de Nuestra Señora del Pilar. 

Por la tarde acudimos con la bandera a la 
procesión del CORPUS CRHISTI que realiza la 
Parroquia de San Pedro Arbués por las calles de su 
demarcación. Concluyó la procesión con la Santa Misa 
parroquial. Ayudamos a organizar esta procesión, que 
se realiza en Zaragoza hace más de 40 años. 

Ramón Fernández Ciprés 
Presidente diocesano de Zaragoza 

REUNIÓN DE ZONA CENTRO 

El sábado 18 de mayo, en la parroquia de San 
Fernando de Cuenca, se celebró esta reunión con 
asistencia de representantes de las diócesis de 
Albacete, Toledo y Cuenca, a fin de reanudar este tipo 
de reuniones, interrumpidas desde la última celebrada 
en Toledo, el 8 de febrero de 2020.  

Tras la invocación al Espíritu Santo, se inició la 
reunión con la lectura de un artículo “Un sueño para 
hoy” del Vicedirector espiritual nacional, Rvdo. D. 
Miguel Ángel Bondía, quien tenía previsto acudir a la 
reunión, pero no pudo asistir a la misma por sus 
obligaciones pastorales. 

Tras un primer intercambio de impresiones, se 
produjo la visita del Sr. Obispo de la diócesis, con su 

secretario particular. En mesa redonda se le 
expusieron los problemas que tiene la A. N. como falta 
de adoradores/as, falta de compromiso en las vigilias y 
asistencia, duración de las vigilias, ausencia de 
consiliarios en las mismas y también de las vigilias con 
seminaristas, así como la posibilidad de un turno en el 
seminario. 

Tomó con atención y preocupación nuestros 
problemas y nos dio ánimos para seguir adelante el 
camino que Jesús nos ha marcado al elegirnos, sin 
que desfallezcamos por nuestra parte. Nos pidió seguir 
el espíritu de D. Luis de Trelles y de que se hagan las 
vigilias nocturnas y si fuese posible toda la noche. 
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Nuestro Vocal Nacional de Formación y 
Promociones nos leyó la carta que nuestro Presidente 
Nacional envió, a través de él, a la reunión y nos 
impartió la charla “Formación Espiritual del Adorador”. 

Se tomó el acuerdo de tener la próxima reunión 
en CIUDAD REAL y hacerla con la periodicidad de un 
año y de una manera rotatoria cada vez en una 

diócesis. Con la recitación de la oración por la 
beatificación de Luis de Trelles y la Santa Misa a la 
que siguió una comida de hermandad con diálogo 
entre los asistentes concluyó la reunión. 

Emilio Muñiz Díaz 
Delegado Zona Centro

 

REUNIÓN DE ZONA ANDALUCÍA ORIENTAL 

El sábado 25 de mayo, los 
adoradores nocturnos de 
Andalucía Oriental tuvimos una 
nueva reunión de Zona, después 
de casi dos años de la última 
reunión. Como las anteriores, 
más que una reunión formal con 
un esquema inflexible y un rígido 
orden del día, fue una pequeña 
convivencia, donde lo central fue 
el encuentro fraterno con los 
hermanos adoradores de las 
distintas diócesis de la zona, y 
sobre todo con Jesús-Eucaristía, 
al que adoramos en un silencio 
muy especial. 

Nos reunimos en Guadix, y 
aunque en un principio íbamos a 
asistir representantes de todas las 
diócesis, finalmente los adoradores de Jaén tuvieron que 
ausentarse por motivos ineludibles de última hora. Sí 
pudimos asistir adoradores de Almería, Granada, Málaga y 
por supuesto Guadix. 

El lugar elegido para la reunión fue un paraje 
singularísimo, cargado de historia y sin embargo muy 
desconocido: el Santuario de San Torcuato de Face 
Retama, a unos pocos kilómetros del casco urbano de 
Guadix, donde un antiquísimo monasterio rupestre del 
siglo III atestigua la veneración, a lo largo de los siglos, al 
primer obispo de la diócesis más antigua de España, el 
Varón Apostólico San Torcuato, discípulo del Apóstol 
Santiago. 

La paz que se respira en aquel lugar es indescriptible, 
y la pudimos experimentar de primera mano durante la 
hora de adoración al Santísimo Sacramento, con la que 
comenzamos la convivencia. 

A continuación, se desarrolló 
la reunión propiamente dicha. 
Tras una breve presentación, 
cada uno de los representantes 
de las diócesis pudo compartir sus 
distintas vivencias como adora-
dores, y también algunas de sus 
inquietudes y dificultades experi-
mentadas en estos últimos 
tiempos. Pero fueron sobre todo 
los adoradores de Guadix los que 
llevaron la voz cantante. Hace 
unos años sufrieron una crisis 
organizativa, al ser relevado el 
anterior presidente, y han tenido 
que partir casi desde cero, 
celebrando unas vigilias que, 
aunque no se han interrumpido, sí 
que perdieron la referencia con 

respecto a lo que es una “vigilia estándar” de la Adoración 
Nocturna Española. Pero el empeño personal de estos 
adoradores, su celo eucarístico, alentados por su obispo, 
Mons. D. Francisco Jesús Orozco, ha conseguido que no 
solo siga encendida la lámpara del santuario de la 
Adoración Nocturna en Guadix, sino que está 
reverdeciendo, siendo la diócesis de nuestra zona que 
tiene la media de edad más baja (unos 50 años). 

El encuentro terminó con un almuerzo fraterno en un 
restaurante del vecino pueblo de Benalúa, donde pudimos 
alimentar el cuerpo después de haber alimentado el alma. 
Nos despedimos con la intención de vernos nuevamente 
después del verano, en el mes de septiembre. ¡Si Dios 
quiere! 

José Manuel Cayuso Prados 
Delegado Zona Andalucía Oriental

 

NOMBRAMIENTO 

Ha sido nombrado Delegado de Zona de Andalucía Occidental, D. Juan Redondo López. 
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BIBLIOGRAFIA PARA EL ADORADOR   Carlos Menduiña Fernández 

LA CENA DEL CORDERO 

Ya en el prólogo de este libro, escrito por un sacerdote 
capuchino, se enumeran las poderosas realidades 
espirituales que contiene, todas ellas importantes para el 
creyente cristiano, aunque aparentemente inconexas: El fin 
del mundo y la Misa diaria; el Apocalipsis y la Cena del 
Señor; la rutina de la vida diaria y la parusía, la venida del 
Señor. 

El resto del libro está dividido en tres partes, todas ellas, de 
la misma extensión con su correspondiente título. Cada una de 
estas partes consta a su vez de cuatro capítulos cada una, 
excepto la primera que se inicia con una introducción. Los 
parágrafos de todos los capítulos vienen divididos por ladillos o 
frases, incluidos los de la introducción de la primera parte, escritos 
con fino sentido del humor y con efectismo; todos los pondremos 
en cursiva. 

Así, la primera parte, de título: EL DON DE LA MISA, 
como se ha dicho antes, tiene una introducción de título: 
CRISTO ESTÁ A LA PUERTA, La Misa revelada. Aquí 
desvela lo que se propone: Si para un católico la Misa es 
algo próximo y querido, el libro del Apocalipsis es para él 
algo extraño y desconcertante. Su propuesta es: La clave 
para comprender la Misa es el Apocalipsis; y la Misa es el 
camino por el que un cristiano puede encontrar sentido al 
Apocalipsis, y este nos mostrará la Misa como el cielo en la 
tierra, subtítulo del libro. 

El del primer capítulo es EN EL CIELO AHORA MISMO. Lo que encontré en mi primera Misa. Aquí confiesa 
como, llevado por la curiosidad, siendo un Pastor protestante de paisano “se coló” en una iglesia católica para 
observar la celebración de la Misa, lo que para él estaba absolutamente prohibido al ser evangelista luterano. Quedó 
asombrado al escuchar las primeras lecturas. Siguen varios ladillos, que tratan de las partes de la misma, sus 
distintos aspectos y, sobre todo, la descripción de su proceso de conversión. Al repasar la historia, acepta que su 
idea no es original, ya los Santos Padres lo habían tenido en cuenta. Siguen otros ladillos. 

Los capítulos siguientes tratan: el segundo sobre la Eucaristía, sobre los primeros cristianos el tercero y el 
último sobre la comprensión de los distintos aspectos de la Misa. 

Las dos partes que siguen, segunda y tercera son más complejas, ya que tratan del Apocalipsis, que no nos es 
tan familiar, sin perder de vista su carácter ligado con la Misa. 

La segunda de título: LA REVELACIÓN DEL CIELO, en su primer capítulo, ME VOLVÍ A MIRAR, Encontrar 
sentido entre lo extraño, describe el aspecto chocante que tiene el Apocalipsis …. “lleno de guerras terroríficas, 
fuegos devoradores, ríos de sangre y calles pavimentadas de oro. Por todas partes, parece desafiar al sentido 
común y el buen gusto”…. siguen ¿Manchas sin tinta?, El virus Miilenium, etc. 

La tercera parte, UNA REVELACIÓN PARA LAS MISAS, de extensión más corta, habla de la interpretación de 
las postrimerías y la “parusía”. También en cinco capítulos, algunos tan sugerentes como el segundo EL CULTO ES 
UNA GUERRA. ¿Qué escoges luchar o huir? ... ¿A esto llamas ira?, etc. 

Termino haciendo mías los dos agradecimientos al Dr. Hahn que señala el prologuista: “explorar esta misteriosa 
realidad con todo el celo y entusiasmo de un neoconverso y encontrar y devolver a la vida de esta visión de los 
primeros padres de la Iglesia”. 
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MAGISTERIO DE LA IGLESIA                         Luis Comas Zavala 

Vía Crucis en el Coliseo 

(29 de marzo de 2024) 

Al atardecer del Viernes Santo, tuvo 
lugar en el Coliseo Romano, el ejercicio 
piadoso del Vía Crucis. No fue presidido por 
el Santo Padre por precaución. Sorprendió 
que, por primera vez, el texto lo hubiera 
redactado él mismo. 

En la introducción al Vía Crucis, el 
papa Francisco se dirigió al Señor con estas 
palabras: “al mirar tu cruz comprendemos tu 
entrega total por nosotros. Te consagramos y 
ofrecemos este tiempo. Queremos pasarlo 
junto a ti, que rezaste desde el Getsemaní 
hasta el Calvario. En el Año de la oración nos 
unimos a tu camino orante”. 

Tras la lectura del pasaje de Getsemaní, del 
evangelio de san Marcos (14, 32-37), el Papa se refirió a la 
oración de Jesús y su entrega al Padre: “transformaste la 
violencia del dolor en ofrenda de amor” e invitó a que 
adoptemos la actitud que pide el Señor: 

“Nos pides una sola cosa: quedarnos contigo y 
velar. No nos pides lo imposible, sino que permanezcamos 
cerca de ti. Y, sin embargo, ¡cuántas veces me he alejado 
de ti! Cuántas veces, como los discípulos, en lugar de 
velar, me dormí, cuántas veces no tuve tiempo o ganas de 
rezar, porque estaba cansado, anestesiado por la 
comodidad o con el alma adormecida. Jesús, vuelve a 
repetirme a mí, vuelve a repetirnos a nosotros, que somos 
tu Iglesia: «Levántense y oren» (Lc 22,46). Despiértanos, 
Señor, sacude el letargo de nuestros corazones, porque 
también hoy, sobre todo hoy, necesitas nuestra oración”. 
Para nosotros, adoradores nocturnos, estas palabras 
suponen una invitación a recuperar la “hora perdida” de 
Getsemaní. 

En cada una de las Estaciones, se incluyó un texto 
del Nuevo Testamento, previo a la meditación del Santo 
Padre, y cada Estación concluía con unas súplicas en 
relación al misterio meditado. 

En nuestra vida espiritual, se nos invita a la práctica 
religiosa del Vía Crucis. Y no solo en el tiempo litúrgico de 
Cuaresma. El acompañar y sentir, junto a nuestro 
Redentor, los momentos dolorosos de su pasión, muerte y 
resurrección, no solo muestra el gran Amor de su Sagrado 
Corazón hacia todos los hombres, sino, además, supone, 
la forma de devolverle, a través de nuestros sentimientos 

de adoración y reparación, una justa correspondencia a su 
Amor. Para la práctica del Vía Crucis, este texto del papa 
Francisco es muy adecuado para una fructífera meditación. 

Como ejemplo e invitación a utilizar este texto, se 
incluye, a continuación, una de las meditaciones del Papa. 
En concreto, la correspondiente a la Estación “Jesús 
recibe el consuelo de la Verónica que le enjuga el 
rostro”: 

“Jesús, son tantos los que asisten al bárbaro 
espectáculo de tu ejecución y, sin conocerte y sin saber la 
verdad, emiten juicios y condenas, arrojando sobre ti 
infamia y desprecio. Sucede también hoy, Señor, y ni 
siquiera es necesario un cortejo macabro; basta un teclado 
para insultar y publicar condenas. Pero mientras tantos 
gritan y juzgan, una mujer se abre paso entre la multitud. 
No habla, actúa. No protesta, se compadece. Va contra la 
corriente, sola, con la valentía de la compasión; se arriesga 
por amor, encuentra la manera de pasar entre los soldados 
sólo para brindarte el consuelo de una caricia en el rostro. 
Su gesto pasará a la historia y como un gesto de consuelo. 
¡Cuántas veces habré invocado tu consuelo, Jesús! Y 
ahora la Verónica me recuerda que tú también lo necesitas. 
Tú, Dios cercano, pides mi cercanía; tú, consolador mío, 
quieres ser consolado por mí. Amor no amado, buscas aún 
hoy entre la multitud corazones sensibles a tu sufrimiento, 
a tu dolor. Buscas verdaderos adoradores, que en 
espíritu y en verdad (cf. Jn 4,23) permanezcan contigo (cf. 
Jn 15), Amor abandonado. Jesús, enciende en mí el deseo 
de estar contigo, de adorarte y consolarte. Y haz que yo, 
en tu nombre, sea consuelo para los demás”. 

Con la súplica: “Hazme testigo de tu consuelo” 
concluye esta Estación. 

  

https://www.vatican.va/news_services/liturgy/2024/documents/ns_lit_doc_20240329_via-crucis-meditazioni_sp.html
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ESCRITOS DEL VENERABLE LUIS DE TRELLES_________

“LA LÁMPARA DEL 

SANTUARIO” 

PROSPECTO DE 1877 
 

 

Dios es luz, y habita una luz inaccesible, como dicen los 
Libros Santos. Sus resplandores son sus obras, imágenes 
participadas ad extra de su Verbo, palabra inefable que 
Dios se dice a sí mismo de toda eternidad. 

Por todas partes que se abran las Escrituras se hallan 
símbolos o figuras, profecías o anuncios que en el Viejo 
Testamento representan una gran verdad, a saber: que la 
luz es la imagen predilecta de Dios y que parece como el 
reflejo de su rostro; que las tres Personas de la Trinidad 
Beatísima se dejan significar por ella. 

Brota de la Omnipotencia divina la creación; y en medio 
de las tinieblas que eran sobre la faz del abismo, según la 
frase del Génesis, y cuando el espíritu era llevado sobre 
las aguas, habló el Señor y dijo: Sea luz, y la luz fue hecha. 

Nótese, porque es digno de atención, cómo apenas crió 
Dios el cielo y la tierra, inmenso teatro en que la divina 
Omnipotencia debía exhibirse, aparece la luz, y las mismas 
tinieblas de que nos habló antes Moisés, son la ausencia, 
la negación de la luz que parece preexistía, pues las 
tinieblas son una voz relativa y presuponen el término que 
excluyen. 

La misma voz hebrea que traduce la Vulgata expresa 
una formación, no una creación respecto de esta bella 
criatura, y los adelantos de las ciencias, confirmando la 
frase genesíaca, descubriéronla oculta y mezclada en la 
materia y sin el sol. 

El cielo y la tierra esperaban la luz como una 
revelación, y las tinieblas se desvanecen ante la bella 
criatura, que es como la primogénita de las obras de los 
seis días, como que apareció en la primera época, y puso 
el sello a las obras del primer día del mundo. 

La luz con sus diversas fases sirve de medida al 
tiempo, y señaladamente a los seis primeros días o épocas 
de la creación, hasta llegar al séptimo día, en que el Señor 
reposó. 

Así como la luz mide los días, los días miden los años, 
los años son la unidad del siglo, y los siglos marcan en el 
reloj de la eternidad la vida del mundo. 

Los Santos Padres dicen la creación de la luz coetánea 
a la de los ángeles; y sin que se olvide que la luz no 
depende necesariamente del sol, en este hermoso astro 
puso aquella su asiento, y allí erigió su tabernáculo el 
Verbo. ¡Admirable analogía entre el Verbo divino y la luz! 

Las obras de Dios en el cuarto día que son: las dos 
grandes lámparas que fueron hechas para presidir al día y 
la noche; el firmamento, que es como el techo que se nos 
ofrece a la vista de que aquéllas están suspendidas; las 
estrellas que brillan en el espacio para templar la oscuridad 
de la noche, y que hermosean la bóveda celeste para 
narrar la gloria de Dios; todas estas cosas, decimos, 
criadas el cuarto día son obras luminosas. 

Continuando nuestra mirada retrospectiva, la luz vuelve 
a representar su papel después del diluvio; luego que sale 
Noé del Arca, símbolo hermoso de la Iglesia católica, 
quiere el Señor, como si dijésemos, restablecer su alianza 
con el hombre y se vale de la luz, que es su Verbo 
figurado, y extiende en el cielo el arco iris de la Alianza, 
reverberación y descomposición en algún modo de la luz. 

La zarza maravillosa que ardía sin consumirse; la 
columna de fuego que guiaba a los hebreos en el desierto; 
el rayo del Sinaí y las luces del tabernáculo que, según 
establece el Levítico, ardían en candeleros de oro de siete 
brazos, y el fuego perpetuo del propiciatorio, el fuego 
milagroso de Nehemías, y en fin, la estrella de Jacob y la 
estrella de los Magos; todos estos símbolos luminosos de 
la divina presencia atestiguan la verdad que hemos 
establecido al comienzo de este artículo; que la luz es la 
más amada figura de Dios y de su Verbo divino, rayo 
directo de la luz increada y esplendor de su rostro. 
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Luz es, y luz inaccesible, ya lo hemos dicho, el Eterno 
Padre, y Luz de luz el Verbo Hijo de Dios, como dice el 
Credo, y Luz es el Espíritu Santo, luz beatísima como 
pregona el himno, luz de los corazones, rayo de la luz 
eterna. Luz, y luz de luces, y Padre de las luces, es el Dios 
eterno. 

La luz es la mirada de Dios, dice un gran escritor, y nos 
parece como que en las tinieblas no ve el Señor, porque 
nos lo figuramos así, aplicándole nuestra necesidad de luz 
para ver. 

¡Hermosa criatura de la luz! Bendita seas, porque me 
recuerdas a Cristo, Luz del mundo, y a sus Apóstoles, a 
quienes el Señor llamó también así, y sobre todo al Verbo 
de Dios, luz verdadera que ilumina a todo hombre que 
viene a este mundo, según dice San Juan, cap. I, vers. IX, 
y al Verbo hecho Hombre, que quien le sigue, no anda en 
tinieblas, y tendrá la luz de vida, como se lee en el cap. VIII 
de San Juan, vers. 12. 

Todo el simbolismo divino puede decirse que se halla 
en la luz. Comienza en Dios y termina en su Verbo, o, más 
bien, comienza en el Verbo y concluye en el Verbo hecho 
Hombre, y en el Verbo encarnado Dios y hombre en la 
Eucaristía, en donde se halla bajo las especies la luz de la 
Iglesia militante, crepúsculo del gran día de la eternidad 
gloriosa para la Iglesia purgante, y terror de los precitos (*); 
porque la Eucaristía, como dice un gran escritor de 
nuestros días, es el velo sacramental que oculta y contiene 
a Jesucristo. 

Desde la eternidad que precedió al mundo, hasta la 
eternidad que sigue después de nuestra vida; en este 
paréntesis que se llama el tiempo, la Luz eterna, el Verbo, 
se presenta y se oculta a las veces como si no existiese. 
Estas fases de oriente y ocaso sobre el horizonte sensible, 
como el nacimiento y la puesta del sol, sirven para dar a 
conocer más y hacen apreciar mejor los resplandores del 
sol durante su mansión en otros horizontes. 

Del mismo modo la luz del Verbo semeja apagarse 
para la humanidad con el pecado del primer hombre; se 
presenta velada en la promesa hecha a Adán; se oculta a 
Caín y alumbra a Abel, guía por entre sombras a los 
Patriarcas hasta Noé, centellea en la vocación de 
Abraham, brilla en Isaac y Jacob, José y Moisés; sirve de 
faro a los videntes, se revela a David y a todos los Profetas 
mayores, señaladamente a Daniel, Isaías, Jeremías, 
Zacarías, Malaquías, y se comunica a su Madre Santísima 
en la Anunciación, manteniéndose en la penumbra del aula 
virginal. 

Entre tanto anuncia la proximidad de su venida la 
estrella de Jacob que guía a los Magos hasta el pesebre 
de Belén, en donde apareció la humanidad del Salvador 
realizando las profecías. 

Luego como que se vuelve a eclipsar esta luz inefable 
en la vida secreta de Jesús para volver a brillar en todo su 
esplendor en la vida pública, y se hace adorar en la 
entrada triunfal de Jerusalén con los ramos y las palmas, 
para volver a desaparecer hasta la última Cena; y se 
ostenta en la institución de la Eucaristía, para ocultarse a 
poco en el Huerto de la oración, de la agonía y del sudor 
de sangre; y reverbera toda su lumbre en el Pretorio y en la 
vía de la Cruz, clavado en ella, para volver a ocultarse en el 
sepulcro. Aparécese después a los discípulos y a su Madre 
en el período de la vida resucitada, y se vela este sol 
purísimo en la Ascensión, para no volver a aparecer bajo 
aquella forma hasta los últimos días del mundo, cuando 
venga a juzgar a los vivos y a los muertos. 

Y, por último, hecho el juicio se ocultará eternamente a 
los réprobos y brillará por siempre ante los 
bienaventurados, que conocerán esta luz inefable tal como 
es, con sus sentidos transfigurados por la eternidad infinita. 

Bienaventurado ¡oh divino Sol! el que te percibe por la 
fe saltando las montañas eternas. Dichoso ¡oh Verbo 
Eterno! el que te descubre con la mirada del creyente, cual 
gigante que viene a correr su vía desde lo más alto del 
cielo, y que no te pierde de vista en tu carrera sin 
escandalizarse por la cruz que es tu última meta, y sigue, 
aunque de lejos, tus fases luminosas y no se esconde 
nunca de su calor, tomando voces del Salmo XVIII. 

Pero hay todavía otra fase de esta luz que simboliza 
otro misterio bajo las nubes del sacramento y entre las olas 
de incienso de la adoración. Y esta fase es la sagrada 
Hostia que encubre a Jesús bajo las especies y se 
descubre y revela al corazón del que le recibe dignamente. 

Para esto y para tener sus delicias con los hijos de los 
hombres, quiere hallarse allí sustancialmente y se disfrazó 
bajo aquellas humildes apariencias, entregándosenos al 
pie del altar. Viene para dar vista a nuestros ojos y 
encender el fuego santo de su amor en los corazones, y 
que lo ofrezcamos en sacrificio expiatorio a su Eterno 
Padre por la salvación del mundo y la redención de sus 
hermanos en la carne. 

Desde aquí, como sol velado por blancas y 
resplandecientes nubes, envía rayos de su lumbre a los 
entendimientos y chispas de su divino fuego a los 
corazones contritos y humillados. 

Y allí no tiene aspecto ni figura, realizando la profecía; 
pero conserva su fuego, aunque oculto, tan vivo como si 
estuviese de manifiesto a las miradas; y sin embargo no 
despide rayos, ni descubre al sacrílego que le recibe en 
pecado, ni al que profana o desprecia su presencia 
sacramental. 

(*) réprobos 
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De esta real presencia sólo hay un símbolo, uno sólo, 
que le atestigua al alma fiel, y que, con ser inanimado 
parece que propala aquel misterio de amor y de sacrificio 
que allí se custodia, bajo la guarda de los ángeles y a 
despecho de la ingratitud de los hombres. 

Y este símbolo expresivo y modesto, humilde y 
magnífico, hermoso y pequeño, inanimado y vivo a la vez, 
resplandeciente, aunque apenas disipa las sombras de la 
oscura noche, ni vence las tinieblas del templo, es una 
humilde luz que vive y arde, y oscila en lugar fijo; y afecta 
pasajeros eclipses para reverberar mejor. 

Este símbolo, este signo, que es material y casi tiene 
vida, es una lámpara que sostiene un vaso en donde arde 
una pequeña mariposa. 

Los rayos del Sinaí, el fuego de la zarza maravillosa y 
la columna de fuego, y todos los anuncios parecidos de la 
Ley antigua, han venido a condensarse, ya lo hemos dicho 
otra vez, en esta lucecita pequeña; y en sus tibios 
resplandores, que sin embargo dejan ver por todas las 
aberturas o rejas del templo su pálida lumbre, que parece 
advertir de la presencia real de Jesús a los hombres 
encenagados en los negocios del mundo o en la 
satisfacción de las pasiones. 

A recordar estas consoladoras verdades viene el 
humilde escritor devoto. Arguye, insta oportuna é 
inoportunamente, ruega, increpa, predica, catequiza, 
exhorta, como dice San Pablo, refiere y lleva a la 
publicidad el secreto de su oración, o lo que Dios le inspiró 
para encender el fuego en los corazones. 

La luz del sacramento y su nombre querido nos ha 
servido de enseña y de programa a la vez, y nos condujo 
como bandera en la campaña de siete años que llevamos 
de publicación. 

Todos los anuncios de la Ley antigua terminan y se 
condensan en Jesús, Hostia, Rey y Sol de las almas 
elegidas, y esperanza de las generaciones. 

Todas las luces encendidas en el templo de Salomón y 
en el de Zorobabel, así como todos los símbolos y 
profecías del Viejo Testamento, se perpetúan en aquella 
exigua lámpara que con vacilante luz arde enfrente del 
tabernáculo en que reposa el Cordero que fue sacrificado 
desde el principio del mundo. 

Con este lábaro de salud hemos atravesado siete años 
de vida pública, y con el mismo, damos con el presente 
artículo comienzo al octavo año. 

LA LÁMPARA DEL SANTUARIO alumbra y 
resplandece para dos ejércitos pacíficos, pero terribles 
para Satanás. El ejército de los que comulgan, que se 

eleva a millones de comuniones al año, y el ejército de los 
que leen, oran, adoran y subsidian a Jesús sacramentado. 

Los tiempos son borrascosos para estas obras de Dios, 
pero la barca del Pescador de Galilea no puede zozobrar, y 
la navecilla de la Iglesia no se sumergirá. 

¡Adelante, en nombre de Dios, valerosas pléyades de 
comulgantes! 

Firmes, con la segura protección de lo alto, hombres 
que oráis y adoráis ante el Sagrario, que mucho vale la 
oración asidua del justo. 

No desfallezcáis, por amor de Dios sacramentado, 
pequeña hueste de suscritores que suministráis a esta 
pobrecita LÁMPARA el óleo y el óbolo de la caridad, y 
vosotros, pocos pero constantes abonados, pues está visto 
que Dios no quiere concedernos grandes aumentos y gran 
propaganda, pero tampoco quiere por lo visto que se 
apague esta humilde lucecita encendida y sostenida por 
temblorosas manos. 

Demos gracias a Dios que nos mantuvo en la vida 
pública siete años. ¡Pobres de nosotros, si mira a los 
méritos de los escritores! 

Pidámosle que la obra salve a los obreros, y que tenga 
misericordia de nosotros, ya que nos otorgó hacer por tan 
modesta manera un poquito de bien a las almas. 

(La Lámpara del Santuario Tomo VIII, 1877 págs.1-8) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ORACIÓN PARA LA BEATIFICACIÓN DEL 
VENERABLE LUIS DE TRELLES 

Padre nuestro que estás en el Cielo. Tú que 
escogiste al venerable LUIS DE TRELLES como 
laico comprometido en su tiempo, y ardiente 
adorador de la Eucaristía: Dame la gracia de 

imitarle cumpliendo siempre fielmente con mi 
compromiso en la adoración del Sacramento y 
en el servicio a los demás. Dígnate glorificar al 

venerable LUIS, y concédeme por su 
intercesión la gracia que humildemente te 

pido. (Pedir la gracia). Amén. 
Rezar un Padre nuestro, Ave Maria y Gloria 

(Con licencia eclesiástica del obispado de Zamora) 
 

"La Adoración es una fuerza poderosa  

para  la vida de la Iglesia" 

(Luis de Trelles) 
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GUÍA DEL ADORADOR______________________ _____

Juan Jaurrieta Galdiano 
Adorador nocturno 

ESTABLECERÉ LA PAZ EN SUS HOGARES Y 

LOS CONSOLARÉ EN TODAS SUS AFLICCIONES 

En la efeméride que 

estamos celebrando de las 

apariciones del Corazón de 

Jesús en Paray-le-Monial, 

seguimos contemplando las 

dulces promesas del Sagrado 

Corazón, extraídas de los 

escritos de santa Margarita María. 

Es iluminador volver a insistir en la estrecha 

unión de esta excelsa devoción con la devoción a la 

Eucaristía. En efecto, en la Eucaristía adoramos a 

Cristo hombre, al cuerpo, sangre, alma y divinidad de 

nuestro Señor Jesucristo, velado bajo las 

especies de pan y de vino. Y en este cuerpo 

humano de Cristo, vivo y resucitado, late, 

con latidos de amor inenarrables, su 

santísimo Corazón.  

De hecho, las apariciones a santa 

Margarita María sucedieron cuando se 

encontraba en contemplación eucarística. 

Lo mejor que puede pasar a nuestra 

Adoración Nocturna es crecer y caminar 

por la senda de la devoción al Corazón de 

Cristo, el compendio de toda la religión y aun 

la norma de vida más perfecta, al decir del 

papa Pio XII. 

Del misericordioso amor de este Corazón van 

destilando estas dulces promesas que nos llenan de 

esperanza y agradecimiento a tan generoso Señor 

que, a cambio de nada, nos da tales regalos. 

En esta ocasión vamos a contemplar dos 

promesas consoladoras para todos los adoradores 

nocturnos. El Corazón de Jesús prometió que “iba a 

establecer la paz en los hogares de los devotos de 

su Corazón” y les iba a “consolar en todas sus 

aflicciones”. 

En nuestros turnos recitamos en el salmo 118, 

¡Que dulce al paladar tu promesa, Señor! Y leemos a 

san Lucas que “lo que ha dicho el Señor, se cumplirá”. 

Solo penetrando en el misterio de este Corazón que 

tanto ha amado a los hombres hallaremos la paz y el 

consuelo en medio de nuestras aflicciones. En verdad, 

cuando Cristo se enseñorea de una familia, esta 

cambia de estatus, todo cobra un nuevo sentido “he 

aquí que hago nuevas todas las cosas” leemos en el 

Apocalipsis. Esta renovación a la que aspiramos en 

nuestras familias, en nuestros turnos, en nuestra 

sociedad viene del reconocimiento de este amor, y solo 

por el reconocimiento de este amor soberano que rige 

y gobierna nuestras vidas con infinita misericordia.  

Desde esta perspectiva comenzarán a tener 

sentido todas las cosas, y la paz -que es la 

tranquilidad en el orden- se irá adueñando de 

nuestras familias y turnos, porque el orden 

primero y originario está en reconocer a 

Cristo como el Señor “amarás al Señor 

con todo tu corazón”, y al contemplar el 

amor y sufrimiento del Señor para con 

nosotros, nuestras aflicciones tomarán 

una dimensión trascendental porque serán 

para consolar y reparar al Corazón de 

Cristo y eso nos producirá el consuelo 

prometido. 

Es un misterio de amor. Cristo no nos 

promete retirarnos las aflicciones sino consolarnos 

en ellas. Es este consuelo el que pedimos al Espíritu 

Santo CONSOLADOR en cada una de nuestras 

vigilias. 

Y por supuesto, lo aprendemos de manera 

especial de nuestra Madre la Virgen María, consuelo 

de los cristianos, refugio de los pecadores y reina de la 

paz. 

Contemplemos este Amor, y nuestros turnos y 

vigilias irán creciendo en el fervor y en la piedad, y 

encontraremos la paz en nuestros hogares y el 

consuelo en nuestras aflicciones. 

¡Que el Corazón de Cristo reine en todos 

nuestros turnos y secciones! 
 

 
A 
las 

promesas 
del 

Corazón 
de 

Cristo 
 

II 
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  Modelo 1, arriba izquierda; modelo 3, arriba derecha; modelo 4, abajo izquierda y modelo 5, abajo derecha. 



 47 La Lámpara del Santuario – Nº 38 

 

En la “Carta del Presidente electo” del número anterior, 
se hacía mención a la creación de un pequeño comité gestor del 
150 aniversario, para la preparación de esta efeméride de la 
fundación de la Adoración Nocturna Española, que tuvo 
lugar en Madrid, en la vigilia celebrada el 3 de noviembre de 
1877, presidida por nuestro venerable Luis de Trelles. 

Dicho comité ha tomado algunas decisiones que se 
destacaron en la referencia anteriormente indicada. Entre ellas, 
la Oración conmemorativa del 150 aniversario, aprobada con 
licencia eclesiástica, que se publicó en la página 5 de dicho 
número anterior. 

Recientemente, el comité ha difundido la comunicación 
que se reproduce a continuación: 

Estimados hermanos: 

Como os informamos en un correo anterior, hemos 
elaborado unas estampas con la oración conmemorativa del 150 
aniversario que como sabéis ha recibido el "imprimatur" del 
obispo auxiliar de Madrid D. Jesús Vidal Chamorro. 

Se han editado 25.000 ejemplares (5.000 de cada uno 
de los modelos). Os pedimos que la difundáis entre los 
adoradores de vuestras diócesis. 

Para ello no tenéis más que responder a este correo 
indicándonos el número de estampas que queréis y la dirección 
de envío. 

Tenemos que seguir rezando por nuestra Asociación y la 
pronta beatificación de nuestro fundador, el venerable Luis de Trelles. 

Recibe un cordial saludo en Cristo Eucaristía. 

COMITÉ GESTOR 150 

El modelo 2 de la estampa figura en la contraportada de 
este número, mientras los otros cuatro modelos se muestran 
en la página anterior. 

Para la petición de estampas hay que dirigirse a la dirección de correo electrónico: 

150aniversarioane@gmail.com 

  

Las personas interesadas en recibir “La Lámpara del Santuario” en edición impresa, deben rellenar el boletín de 
suscripción publicado en la página web de la A.N.E.: www.adoracion-nocturna.org (La Lámpara del 
Santuario/Suscripciones) y enviarla al Consejo Nacional A.N.E. c/ Carranza, 3-2º dcha. 28004 Madrid o escanear el 
Boletín y enviarlo por e-mail a lalampara@adoracion-nocturna.org Suscripción anual: 15 €. 

Si se quiere recibir en formato PDF por internet, rogamos envíen un correo a lalampara@adoracion-nocturna.org  
indicando su interés en recibirla y facilitando su nombre, diócesis y dirección de correo electrónico. 

“ORACIÓN CONMEMORATIVA 
CON MOTIVO DE LA 

CELEBRACIÓN DEL 150 
ANIVERSARIO DE LA PRIMERA 

VIGILIA DE LA ADORACIÓN 
NOCTURNA” 

Señor Jesús presente en el Santísimo 
Sacramento, te damos gracias por los 
ciento cincuenta años de la 
fundación de la Adoración Nocturna 
Española a tu Divina Persona. 

Concédenos que, a ejemplo de su 
fundador, el Venerable Luis de 
Trelles, cada día aumenten en 
número y en fervor los adoradores; 
que te ofrezcamos una cumplida 
reparación para que venga Tu reino 
de amor; y que, por su intercesión, 
nos concedas la gracia que te 
pedimos. 

A Ti, que vives y reinas por los siglos 
de los siglos. AMEN. 

 
Con licencia eclesiástica 

 
www.adoracion-nocturna.org 

mailto:150aniversarioane@gmail.com
http://www.adoracion-nocturna.org/
file:///C:/Users/Usuario/Documents/ANE/Lampara%20del%20Santuario/lalampara@adoracion-nocturna.org
mailto:lalampara@adoracion-nocturna.org
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